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Коммерческая ипотека оформляется 
на разные виды нежилой недвижимо-
сти  — офисы, торговые, производствен-
ные или складские помещения, здания и 
землю. Причём объекты можно приобре-
сти как у граждан или предприятий, так 
и на муниципальном аукционе. Также 
при помощи кредита можно реализовать 
преимущественное право выкупа недви-
жимости арендатором. В этом случае по-
купку арендуемого муниципального или 
государственного имущества в рассрочку 
можно заменить программой «Кредит-
Недвижимость» с большим сроком по-
гашения, а значит с меньшей суммой 
ежемесячного платежа.

В качестве залога выступает само при-
обретаемое имущество. Первоначальный 
взнос — 20% от стоимости недвижимости. 
По решению банка аванс может быть 
заменён на дополнительный залог. Если 
говорить о максимальной сумме этого 

кредита, то сейчас она составляет 120 млн 
рублей, максимальный срок при этом — 
10 лет. Проще говоря, хватит практически 
на любой объект недвижимости.

Типичная схема выдачи кредита с 
оформлением закладной (или договора 
ипотеки) выглядит следующим образом. 
Заёмщик получает одобрение банка на 
предоставление кредита, вносит аванс 
за приобретаемый объект недвижи-
мости, затем подписываются договор 
купли–продажи, кредитный договор и 
договоры поручительства, оформляется 
закладная. Банк предоставляет продавцу 
гарантию оплаты (аккредитив) либо

помещает кредитные средства в 
банковскую ячейку с ограниченными 
правами доступа участникам сделки. 
Условие получения доступа к ячейке или 
выплаты по аккредитиву – выполнение 
продавцом своей части сделки. Затем 
договор купли–продажи и закладная 

передаются в Федеральную регистра-
ционную службу, где одновременно с 
переходом права собственности реги-
стрируется обременение объекта в силу 
закона в пользу банка. Обычно на это 
уходит около месяца. После чего проис-
ходит окончательный расчёт с продавцом 
недвижимости. В случае приобретения 
на аукционе объекта недвижимости, 
находящегося в муниципальной соб-
ственности, или при реализации пре-
имущественного права приобретения 
недвижимости арендатором процедура 
оформления немного сложнее.

Немаловажными преимуществами 
продукта «Кредит-Недвижимость» яв-
ляются отсутствие требований к страхо-
ванию приобретаемого имущества и воз-
можность получения отсрочки погашения 
основного долга на первые шесть месяцев, 
при этом оплачиваются только проценты 
за пользование заемными средствами.
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Аренда коммерческой недвижимости для многих предпринимателей 
составляет немалую долю затрат, а покупка такой недвижимости – 

становится трудновыполнимой задачей. Чтобы помочь предпринимателям 
решить эту проблему, Промсвязьбанк разработал специальный продукт 

«Кредит-Недвижимость». По оценке аналитиков рынка недвижимости, 
выплаты по ипотечному кредиту, как правило, сопоставимы с величиной 

арендной платы. Поэтому выгода от бизнес-ипотеки — очевидна.

Участников форума приветство-
вал начальник областного департа-
мента промышленности, торговли и 
предпринимательства Александр 
Мирошник. В сообщении самого 
департамента по поводу «недели» 
было сказано, что более 150 пред-
приятий Кузбасса и из 20 городов 
России представили на выставоч-
ной экспозиции свою продукцию, 
научные разработки и услуги. Од-
нако при осмотре было видно, что 
основную часть выставки занимали 
представительства муниципали-
тетов Кемеровской области и тер-
риториальных фондов поддержки 
малого и среднего бизнеса, а стенды 
собственно представителей сферы 
предпринимательства давали вы-
борочное представление о ней. С 
одной стороны, чрезвычайно инте-
ресно было наблюдать, насколько 
изобретательными, упорными и в 
хорошем смысле изворотливыми 
могут быть представители малого 
и среднего предпринимательства, 
предлагая рынку те или иные това-
ры и услуги. 

Хотя одной из тем «недели» был 
объявлен «инновационный путь 
развития экономики России», пред-
ставленные на выставке товары и 
услуги были по большей части весь-
ма традиционны и по своему виду, 
и по способу производства: кованые 
изделия, продукты обычной неор-
ганической химии, электродвигате-
ли и электроприборы, живая рыба.

Несколько выделялось своей 
продукцией ООО «НПП «Техкера-
ма», предприятие малого бизнеса 
из Северска (Томская область). 
Практически весь его ассорти-
мент — изделия промышленной 
керамики — помещался на кусоч-
ке одного стола площадью менее 
1 квадратного метра. Как пояснил 
директор ООО Виктор Калистра-
тов, предприятие выпускает сопла 
для сварочного инструмента, раз-
личные высокопрочные вклады-
ши, муфты, направляющие для 
кабельной промышленности, ме-
тизных производств и т.д. 

Представительства муници-
палитетов Кузбасса могли бы, на-

верное, представлять интерес для 
бизнеса, для частных инвесторов. 
Каждый город и район старался 
показать самые сильные свои сто-
роны — Таштагольский район на 
большом стенде демонстрировал 
основные инвестпроекты, а на 
дисплее выступление губернатора 
Кузбасса Амана Тулеева, рядом с 
которым стояли председатель об-
лсовета Николай Шатилов и глава 
района Владимир Макута. Другие 
территории были кто скромнее, 
кто старался поддержать такой же 
уровень. Но почти во всех случаях 
представлялись возможности и 
потенциал, которые можно было, к 
примеру, выяснить и без посеще-
ния «Кузбасской международной 
недели предпринимательства и 
бизнеса», на сайтах администра-
ций городов и районов. 

При этом прямой контакт с 
представительствами территорий 
не всегда оказывался результа-
тивнее. Например, Красноброд-
ский городской округ среди прочих 
«бизнес-предложений для инвесто-
ров» указал «участок» в 8 га под 
цементный завод. Зачем и почему 
это «предложение» было сделано, в 
представительстве Краснобродско-
го узнать не удалось, кроме того, что 
было сказано о наличии в округе за-
пасов известняка. Но это полезное 
ископаемое, как известно, бывает 

разных видов, и не все они пригод-
ны для цементного производства. 
Похожим образом в Топках пред-
ложено построить логистический 
центр. Место для этого, безусловно, 
удобное — в черте города, рядом с 
заводом «Топкинский цемент» и на 
выезде на федеральную автотрассу 
М53 «Байкал». Предварительная 
оценка затрат на этот центр — око-
ло 400 млн рублей. Очевидно, что 
оба этих проекта явно не под силу 
малому и среднему бизнесу, и эти 
предложения, как и многие другие 
со стороны местных властей под-
готовлены, как говорится, в целом, 
а не к прошедшей выставке. Об 
этом же свидетельствуют и другие 
материалы, представленные му-
ниципалитетами. Администрация 
Полысаево, к примеру, выложила 
комплексную программу социаль-
но-экономического развития на 
2007-2016 гг. с планом социально-
экономического развития на 2007 
год. Крапивинский район «презен-
товал» цех по переработке рапса. 
Судя по брошюрке об этом, он 
является тем производством ООО 
«Вемма», которое было введено 
ещё осенью 2008 года (см. Авант-
ПАРТНЕР № 32 от 30 сентября 2008 
года) и уже успело остановиться. И 
такие «представительства» были на 
«неделе» обычными.

Антон Старожилов

кАрТиНки с ВысТАВки

На прошлой неделе в Кемерове прошла традиционная уже 
«Кузбасская международная неделя предпринимательства и 

бизнеса – 2011». Организаторами опять же по традиции выступили 
выставочная компания «Экспо-Сибирь», администрации области и 
Кемерова, Кузбасская торгово-промышленная палата, «Кузбасский 

технопарк», и неудивительно, что на выставке, и не первый год, 
сильно чувствуется «административный» акцент. 
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Об этом можно говорить не 
только потому, что центр стал пер-
вым подобным в России, и так со-
впало, что сама компания Komatsu 
сравнительно недавно открыла в 
Ярославле свой завод по произ-
водству экскаваторов, но и потому, 
что до недавнего времени японские 
инвестиции в России были не та-
ким уж частым явлением. Широко 
известны построенные под Санкт-
Петербургом автосборочные про-
изводства концернов Toyota и 
Nissan. Кроме того, совместно с 
французским автопроизводите-
лем PSA наладила сборку своих 
автомобилей в Калуге компания 
Mitsubishi, есть японские вложе-
ния в нефтегазовые проекты на Са-
халине, в сборку бытовой техники. 
Но в итоге, этого не так уж много, 
если учитывать и размеры эконо-
мики Японии, и её потребности в 
сырье, и высокую степень инве-
стиционной активности японских 
компаний в других странах мира.

На пресс-конференции в чет-
верг заместитель главы миссии, 
полномочный министр посольства 
Японии в России Кейдзи Идэ, 

говорил о том, что для японских 
компаний традиционно характер-
на политика качества, обеспечить 
которое в определенных случаях 
можно только непосредственным 
присутствием на рынке сбыта 
своих изделий. В то же время он 
признал, что до недавнего време-
ни японские производители были 
очень осторожны и не торопились 
инвестировать в Россию. Стоит, 
наверное, добавить, что на фоне 
таких конкурентов Японии в сфе-
ре сложного горнодобывающего и 
транспортного оборудования как 
Германия, США и Китай, даже 
отстают с такими инвестициями. 

Только ближе к 2008 году ин-
вестиционная активность японцев 
в России выросла. Как пояснил 
Кейдзи Идэ, это произошло под 
влиянием быстрого экономическо-
го роста в России. Соответственно, 
нетрудно предположить, что при 
нынешних темпах роста, заметно 
снизившихся, привлечь японские 
инвестиции и, соответственно, 
технологии, производственный 
и маркетинговый опыт, будет 
сложнее. К примеру, инвестиции 

в АвтоВАЗ со стороны компании 
Nissan вызвали сомнения в япон-
ской прессе, и, как отметил Кейд-
зи Идэ, с необходимостью этого 
общественное мнение Японии со-
гласилось только потому, что воз-
главляет этот процесс компания 
«Рено», контролирующая Nissan. 
По его данным, японские компа-
нии, уже сделавшие вложения в 
Таиланд или другие страны Юго-
Восточной Азии, отмечают, что там 
инвестиционный климат лучше в 
сравнении с Россией.

Атташе экономического отдела 
японского посольства Наоя Хасэ 
отметил, что японские потреби-
тели угля постоянно проявляют 
интерес к продукции из Кузбасса, 
но участвовать в инвестиционных 
проектах на территории России 
пока не спешат. Единственный 
крупный инвестпроект японских 

компаний в России, по его данным, 
является совместным с примор-
ской компанией «Беркут», порто-
вым терминалом в Приморском 
крае. 

Возможно, расширению рос-
сийско-японского сотрудничества 
поспособствуют последние заяв-
ления российского руководства 
об оказании энергетической по-
мощи Японии после аварии на 
АЭС «Фукусима-1» поставками 
разнообразных энергоносителей 
из России. Кейдзи Идэ выразил 
признательность и благодарность 
по этому поводу. По данным Наоя 
Хасэ, в общем объёме потребно-
стей Японии поставки нефти из 
Восточной Сибири занимают не 
более 2%, но они увеличиваются, 
и японские компании отмечают её 
высокое качество.

Егор Николаев

В ближайшие 15 лет доля мест-
ных производителей на рынке 
одежды и обуви в регионе должна 
вырасти минимум в 5 раз до 20%. 
Такой ориентир развитию отрасли 
дали на прошлой неделе областные 
власти, приняв стратегию раз-
вития лёгкой промышленности 
до 2025 года.  Ставки делаются 
на создание новых производств, 
внедрение инноваций, обновление 
материальной базы действующих 
предприятий, повышение инве-
стиционной привлекательности 
отрасли. А стимулирующие все эти 
процессы меры, как утверждают 
чиновники, уже есть в наличии. 
Есть и первый результат. Уже в 
этом году в области должно зарабо-
тать новое швейное производство. 

По словам представлявшего 
разработанную стратегию  на засе-
дании коллегии обладминистрации 
заместителя губернатора по про-
мышленности, транспорту и пред-
принимательству Сергея Кузнецо-
ва, принятый документ  — лишь 
ориентир. А реализация постав-
ленных задач уже за владельцами 
предприятий отрасли, которых в 
области сегодня 277. Причём более 
80% предприятий — это малый 
бизнес. Поэтому, как считает вице-
губернатор, большая часть отрасли 
в целом более «мобильна», следо-
вательно, в большей степени, чем 
крупные предприятия, способна к 
переменам.

По сравнению с советскими 
временами структура отрасли 
даже после закрытия самых зна-
чимых комбинатов в Ленинске-
Кузнецком и в Белове, поменялась 
кардинально. Если ещё лет пять 
назад на долю одного кемеровско-
го «Ортона» приходилось до 70% 
общего производства в легпроме, то 
сегодня всё наоборот. Основну обе-
спечивают мелкие предприятия.

Светлана Чертан, гендиректор 
«Ортона», на заседании коллегии 

сообщила, что предприятие, кото-
рое с прошлого года полностью пе-
решло на выпуск геосинтетических 
материалов, в следующем году 
выйдет на проектную мощность: 
по георешётке на 1,5 тыс. тонн в год 
и по геотекстилю — 9,4 тыс. тонн в 
год. Уже в 2015 году «Ортон» на-
мерен увеличить выручку более 
чем на 60% по сравнению с планом 
на 2011 год, перешагнув за 1 млрд 
рублей год. Однако, в стратегии за-
ложено, что в этот период «Ортон» 
должен занимать лишь четверть 
от общего объёма производства 
отрасли, которое запланировано  
на уровне 4 млрд рублей. А, как 

пояснил Сергей Кузнецов, к 2025 
году объём отгруженной про-
дукции предприятий лёгкой про-
мышленности должен превысить 
5 млрд рублей.

Если «Ортон» в период реализа-
ции инвестпроекта, направленного 
на смену профиля предприятия, 

уже получил поддержку властей 
(статус приоритетного проекта дал 
предприятию возможность получать 
региональные льготы), то в отноше-
нии других производств, как считает 
вице-губернатор, необходимо актив-
ней применять «всё, что предусмо-
трено областным законодательством 
для малого бизнеса». Это налоговые 
льготы, субсидирование процентных 
ставок банковских кредитов, компен-
сация затрат на лизинговые опера-
ции. И, если область будет создавать 
благоприятные условия для бизнеса 
и привлечения в отрасль инвести-
ций (потребность в них оценивается 
не менее чем 100 млн рублей в год), 
то бизнес, как он считает, будет за-
ниматься внедрением инноваций и 
расширением производства.

Подобная логика уже нашла 
подтверждение. Новосибирский 
предприниматель Сергей Рыжен-
ков, гендиректор ООО «Винзиони» 
(VINZIONI) сообщил на заседа-

нии коллегии, что до конца года 
намерен запустить в Юрге новое 
швейное производство. Сейчас его 
фабрика в Бишкеке выпускает 
мужские костюмы и школьную 
форму. Как пояснил г-н Рыженков 
«Авант-ПАРТНЕРу», выгоды от 
дешёвой рабочей силы и техноло-
гического уровня фабрики в Кир-
гизии (а это – часть построенной 
перед развалом СССР фабрики) 
«съедаются» политическими ри-
сками. Выпускать там мужские 
костюмы и школьную форму ста-
новится просто опасно. Когда же 
встал вопрос о выборе нового 
места для производства «возник 

Кузбасс». Потому что, как уверя-
ет Сергей Рыженков, нигде он не 
нашёл таких благоприятных ус-
ловий: кроме областных льгот он 
ожидает преференций от Юрги, 
где создана зона экономического 
благоприятствования. Ещё один 
плюсы Юрги — наличие подго-
товленных кадров: местный тех-
нологический колледж готовит 
техников швейного производства. 
В течение лета, по словам предпри-
нимателя, планируется подобрать 
швейное оборудование, проработать 
технологическую линию и выбрать 
место для размещения производ-
ства (рассматриваются варианты 
покупки недвижимости и строи-
тельства с «нуля»). «Производство 
мужского костюма предполагает до-

рогое оборудование. Полуавтоматы 
и роботы. Планируем потратить на 
реализацию проекта 100 млн ру-
блей», — говорит Сергей Рыженков.

Стоит ли ожидать появления 
других подобных проектов в отрас-
ли, чиновники пока предпочитают 
не комментировать, говоря боль-
ше о развитии потенциала дей-
ствующих предприятий.  С такой 
позицией согласен руководитель 
крупнейшего производителя спец-
одежды в области, компании «Куз-
басслегпром», Владимир Васильев. 
В регионе на базе компании, по его 
словам, уже фактически работает 
кластер предприятий, способных 
разрабатывать и производить 
качественную, отвечающую по-
требностям конкретного заказчика 
спецодежду и средства защиты. 
Сейчас же речь идёт о том, чтобы 
подключить органы власти и на-
учные институты к совершенство-
ванию законодательных норм для 
средств индивидуальной защиты.  
По его словам, идея развития кла-
стера, поддержанная региональ-
ными властями, нашла отклик у 
иностранных партнёров «Кузбас-
слегпрома», готовых «заводить» в 
Кузбассе новые технологии. Толь-
ко нынешнюю ёмкость региональ-
ного рынка спецодежды Владимир 
Васильев в 1 млрд рублей в год. А 
перспективы предлагает считать, 
исходя из западных ориентиров: 
«сегодня предприятие, скажем, 
на шахтёра тратит в среднем 3,5 
тыс. рублей в год. Это деньги на 
средства индивидуальной защиты. 
Европейские же сопоставимые по-
казатели — 20 тыс. рублей». 

Владимир Васильев отмечает, 
что в целом направления, обозна-
ченные принятой областной стра-
тегией, отвечают запросам отрас-
ли. Теперь, по его словам главное, 
чтобы всё это реализовывалось: 
«Если всё заложенное будет реа-
лизовано хотя бы на 30-40%, уже 
будет большой сдвиг».

Александра Фомина
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В 2010 году, по данным обладминистрации, розничный товаро-
оборот продукции лёгкой промышленности в регионе составил 33 
млрд рублей. На долю местной продукции пришлось не более 4%. Все-
го предприятия отрасли выпустили товаров на 1,236 млрд рублей, 
что на 3,7% больше, чем в 2009 году.  Удельный вес лёгкой промыш-
ленности в совокупном объёме ВРП — 0,2%. Доля в обрабатывающем 
производстве Кемеровской области — 0,4% Численность занятых в 
текстильном и швейном производстве,  производстве кожи, изделий 
из кожи и производстве обуви — 9,2 тыс. человек, что составляет 
0,7% от общей численности занятых в экономике области.

В строительство центра Komatsu, о котором впервые пред-
ставители компании объявили во время своего визита в Кузбасс 
в октябре 2008 года, было инвестировано 400 млн рублей. Его пло-
щадь  — 6  тыс. кв. метров, включая склад в 2 тыс. кв. метров. По-
мимо технической поддержки и обучения центр будет выполнять 
капитальный ремонт узлов и агрегатов горнодобывающей техники. 
Пока в центре работает 20 человек, предполагается занять 55. 
Ожидается, что ежегодно японское предприятие в Кузбассе будет 
выплачивать до 100 млн рублей налогов.

цЕНА ВопросА

www.kezsb.ru

подробная информация о новых разработках и продукции 
ОАО «Кемеровский Экспериментальный завод Средств 
Безопасности»  на сайте

оАо «кЭзсБ» – кАк иННоВАциоННый БрЕНд
По итогам завершившегося недавно ежегодного конкурса Кузбасской торгово-

промышленной палаты «Бренд Кузбасса» звание победителя в номинации «Лучший 
инновационный бренд Кузбасса» было присуждено ОАО «Кемеровский экспери-
ментальный завод средств безопасности» (КЭЗСБ).

Это — далеко не первая награда, которую за всю свою более чем сорокалетнюю 
деятельность в области разработок и производства техники для горных и горноспа-
сательных работ завоевало известное в российской угольной отрасли предприятие. 
Но особая её ценность в том, что за последние одиннадцать лет такая номинация 
была введена в состав конкурса впервые. Первоначально на конкурс были пода-
ны заявки от 150 компаний. Дипломов удостоено 65 номинантов. Но всего лишь 11 
компаний смогли в этом году добиться победы в области инноваций. Из них в числе 
победителей среди промышленных предприятий — только 5. А в сфере машино-
строения КЭЗСБ вообще стал единственным в Кузбассе.

Экспериментальный завод давно и планомерно работает в сфере обеспечения 
безопасности на угольных предприятиях, обеспечивая своей продукцией весь 
углепром. Ежегодно номенклатура выпускаемых здесь изделий расширяется и со-
вершенствуется, в производство вводятся новые более совершенные виды средств 
безопасности. Это достигается как за счёт сотрудничества с ОАО «НЦ ВостНИИ» 
и «РосНИИГД», так путём проведения собственных научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских работ. Всё это позволяет оценивать КЭЗСБ как совре-
менное высокотехнологичное предприятие, подтверждением чему и стал диплом 
победителя конкурса в номинации «Лучший инновационный бренд Кузбасса-2010».

Телефон коммерческой службы/факс: 8 (3842) 64-30-39

69 миллионов 608 тысяч рублей со-
ставил чистый убыток ОАО «Холдин-
говая компания «Сибирский цемент» 
по итогам 2010 года против 6,89 млн 
рублей чистой прибыли в 2009 году го-
ворится в отчёте о прибылях и убытках 
общества. Выручка составила 887,521 
млн рублей, что на 14,3% больше, чем 
в 2009 году. Прибыль от продаж сни-
зилась на 21% — до 315 млн рублей.

132 миллиона 752 тысячи рублей 
чистого убытка получило ОАО «Куз-
нецкие ферросплавы» в первом квар-
тале текущего года против 6,358 млн 
рублей чистой прибыли за аналогич-
ный период 2010 года. Как говорится 
в ежеквартальном отчёте общества, 
отрицательный финансовый результат 
в 1 квартале связан с тем, что «темпы 
роста тарифов на электроэнергию и 
основное сырьё опережали рост цен 
на продукцию, негативное влияние на 
финансовые результаты деятельно-
сти оказал и снижавшийся в течение 
квартала курс доллара США». Вы-
ручка от продаж по состоянию на дату 
окончания первого квартала текущего 
года составила 2 млрд 933 млн 469 тыс. 
рублей (2 млрд 124 млн 284 тыс. рублей 
в 2010 г.). Рост произошёл том числе за 
счёт изменения объёма реализации 
(+357,1 млн рублей), изменения цены 
(+513,3 млн рублей), изменения курса 
доллара (-61,2 млн рублей). Увеличе-
ние выручки от продажи объясняется 
увеличением объёма производства и 
ростом цен реализации по причине ро-
ста себестоимости продукции, в связи 
с увеличением тарифов на электро-
энергию, железнодорожные перевозки, 
удельных затрат на перевозку в арен-
дованных вагонах сырья и материалов, 
цен на основное сырьё и восстановитель.

574 миллиона 705 тысяч рублей 
чистой прибыли за 1 квартал текущего 
года, что почти в 4 раза превышает этот 
показатель за аналогичный период 2010 
года, получило ОАО «Кузбасская то-
пливная компания» (КТК). Как сказано 
в отчёте о прибылях и убытках компа-
нии, выручка АО от реализации за ука-
занный период выросла в 2,5 раза до 4 
млрд 513,158 млн рублей. Как сказано в 
ежеквартальном отчёте, рост выручки 
компании в первом квартале текущего 
года, как и за период 2006-2009 гг. был 
обусловлен увеличением добычи и ре-
ализации собственного угля, а также 
изменением цены на уголь. Кроме того, 
выручка росла за счёт экспортных по-
ставок угля. КТК в первом квартале 
2011 года увеличила добычу на 22% по 
сравнению с показателем аналогичного 
периода 2010 года до 1,83 млн тонн угля. 
Объём продаж вырос на 26% до  2,43 млн 
тонн угля. В том числе экспорт   — на 
88% до 1,4 млн тонн.

1 миллиард 123 миллионов 219 ты-
сяч рублей чистой прибыли в 2010 году 
против 31,4 млн рублей чистого убытка 
в 2009 году получило ОАО «СУЭК-
Кузбасс». Выручка компании в 2010 
году выросла на 10,5%  до 21,719 млрд 
рублей. Рост показателей, как сказано 
в отчёте общества, объясняется ростом 
выручки от продажи угля на 11% до 
21,171 млрд рублей. При этом себесто-
имость продукции и работ возросла на 
16%, коммерческие расходы выросли 
на 11%, что связано с ростом желез-
нодорожного тарифа. Объём добычи 
компании в 2010 году составил 25,809 
млн тонн угля против 29,488 млн тонн 
в 2009 году. 

4 миллиарда 381 миллионов 922 
тысяч рублей чистой прибыли получи-
ло ОАО «Объединённая угольная ком-
пания «Южкузбассуголь» (предпри-
ятие Evraz Group) в 2010 году, что в 5,8 
раза больше по сравнению с 2009 годом, 
говорится в отчёте компании. Выручка 
выросла в 1,7 раза и составила 24 млрд 
830,480 млн рублей (2009  г.  — 14  млрд 
913,699 млн рублей).

Российское 
производство

20,3 %

Импорт 39,9%

Неучтенное производство и
нелегальный импорт 

39,8%

Структура российского рынка продукции лёгкой 
промышленности в 2009 году

По словам Сергея Кузнецова, одна из самых серьёзных проблем 
в развитии легпрома — засилье импорта и нелегальной продукции 
на рынке

ЛЕГпроМ хоТЯТ 
уТЯжЕЛиТь

В ближайшие 15 лет доля местных производителей на рынке 
одежды и обуви в регионе должна вырасти минимум в 5 раз 

до 20%. Такой ориентир развитию отрасли дали на прошлой 
неделе областные власти, приняв стратегию развития лёгкой 

промышленности до 2025 года.  Ставки делаются на создание 
новых производств, внедрение инноваций, обновление материальной 

базы действующих предприятий, повышение инвестиционной 
привлекательности отрасли. А стимулирующие все эти процессы 

меры, как утверждают чиновники, уже есть в наличии. Есть и первый 
результат. Уже в этом году в области должно заработать новое 

швейное производство. 

Яйский Нпз ГоТоВиТсЯ ко ВТорой очЕрЕди
Новокузнецкое ЗАО «НефтеХимСервис» начало подготовку к строительству вто-

рой очереди Яйского нефтеперерабатывающего завода мощностью 3 млн тонн нефти 
в год. Как сообщил председатель совета директоров компании Юрий Кушнеров, в 
строительство первой очереди вложено уже 7 млрд рублей из 11 млрд рублей, и в 
компании считают, что основные задачи, предусмотренные первым этапом строитель-
ства, практически выполнены — создана основа для дальнейшего развития. Первую 
очередь Яйского НПЗ планируется ввести в строй в марте-апреле будущего года. 
Сейчас на площадке завода идёт монтаж установки первичной переработки нефти 
ЭЛОУ-АВТ, который предполагается завершить через два-три месяца, затем уже 
начнутся пуско-наладочные работы. Для разработки технологических процессов 
второй очереди приглашены представители ведущих мировых компаний «Фостер 
Уиллер», «Хоневелл», «Axens», специалисты научно-исследовательских институтов, 
занимающихся разработкой современных технологий в области нефтепереработки. 
По словам Юрия Кушнерова, широкого выбора в определении специализации за-
вода нет, после первичной переработки можно сделать три различных варианта 
НПЗ  — «дизельный», с акцентом, соответственно, на выпуск дизельного топлива, 
«бензиновый» и нефтехимический. Как отметил собеседник «Авант-ПАРТНЕРа», 
изучив потенциальный рынок сбыта, расположение и специализацию других произ-
водителей, компания выбрала «дизельную» специализацию Яйского НПЗ, а в каче-
стве дополнительного продукта — нефтяной кокс. Он используется на алюминиевых 
заводах, а их в Сибири работает шесть, и ещё два строятся. По словам Юрий Кушне-
рова, в ближайшее время это решение будет утверждено, и уже в сентябре-октябре 
планируется объявить тендер на проектирование. Ожидается, что оно займёт около 
полутора лет вместе с необходимыми согласования и экспертизами, и в середине 2013 
года компания планирует начать строительство второй очереди завода. Стоимость 
этой части завода — 18 млрд рублей. 

кузБАссу ищуТ НоВый иМидж
Учреждённое обладминистрацией ОАО «Кузбасский технопарк» и кемеров-

ская компания «АС-маркетинг» на прошлой неделе создали «Центр маркетинга 
территорий  — Кузбасс», целями которого являются повышение инвестиционной 
привлекательности региона и формирование нового имиджа области. Как пояснила 
директор новой структуры Наталья Торик, за два последних года компания «АС-
маркетинг» провела «теоретическую» работу. В частности, составлен своеобразный 
рейтинг городов области, изучен опыт развития маркетинга территорий в России, 
установлены контакты с российскими маркетинговыми организациями. Теперь перед 
Центром стоят практические задачи — привлечение новых инвесторов в Кузбасс, в 
частности, для реализации инновационных проектов, реализуемых в технопарке. По 
словам Златы Рыжковой, руководителя аналитической службы Центра, «главное — 
нужно понять, кто мы. Кочегарка? Или открытый для инвестиций, туризма, развития 
бизнеса регион?» Инициативу технопарка и маркетинговой компании поддержали 
региональные власти. Как сообщил и.о. начальника управления стратегического 
развития обладминистрации Олег Рада, в условиях межрегиональной конкуренции 
за кадры, технологии и инвестиции сегодня нужны новые способы представления 
региона во внешней среде. И лучше, когда к такой работе привлекаются професси-
ональные маркетологи. И хотя сегодня отношения администрации и Центра нефор-
мальные, не исключено, что в ближайшее время ресурсы новой структуры будут 
использоваться при решении общей задачи власти по повышению инвестиционной 
привлекательности региона.

ШАхТЕ №12 купиЛи оБоГАщЕНиЕ
Генеральный директор кемеровского ЗАО «Стройсервис» Дмитрий Николаев сооб-

щил на прошлой неделе, что компания приобрела обогатительную фабрику в Киселёвске 
в районе своего добывающего актива — ООО «Шахта №12». Продавцом выступило ООО 
«ОФ «КАРО», в составе которого так называемая «ЦОФ» и Тайбинская обогатительная 
фабрика. Продана была ЦОФ. С мая, по словам Дмитрия Николаева, новый собственник 
приступил к операционному управлению приобретения. Участники рынка оценивают 
обогатительные мощности фабрики в 1,5 млн тонн угля в год. 

АНоНс

ТеМА фОРуМА: «ИННОВАцИОННАя РОССИя – 2020: КАК ЗАпуСТИТь эКОНОМИКу ЗНАНИй?»
Место проведения — город Томск.

26-27 мая 2011 года пройдет XIV Томский инновационный форум «INNOVUS 2011». Форум является ежегодной коммуникационной площадкой 
федерального уровня по обсуждению реализации Стратегии инновационного развития Российской Федерации на период до 2020 года.

Организаторами форума выступают Администрация Президента РФ, Министерство экономического развития РФ, Администрация Томской 
области и Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ.

Форум посвящен обсуждению и определению практических шагов по развитию инновационной экономики в России. Основное внимание пред-
полагается уделить определению движущих сил инновационной экономики, обсуждению рисков в реализации «Инновационной стратегии-2020» и 
роли региональных инновационных центров в достижении позиций технологического лидерства на мировых рынках.

XIV ТоМский иННоВАциоННый 
форуМ INNOVUS

НА фОРуМе плАНИРуеТСя 
ОбСужДеНИе СлеДуЮщИХ 
ВОпРОСОВ: 

•какой сценарий выбрать — 
«инновационное лидерство» или 
«локальная технологическая кон-
курентоспособность»?

•что значит «запустить» инно-
вационную экономику?

•стратегия распределения 
средств на инновации, или в чем 
причины низких затрат россий-
ских корпораций на НИОКР?

•может ли создание инноваци-
онных центров в регионах вернуть 
Россию в число ведущих мировых 
научно-технологических держав?

•новое управление универси-
тетами и научными организация-
ми: чем и как управлять?

•общее образование для инно-
вационной экономики: как каждого 
сделать лучшим?

•какой город может обеспечить 
ускоренное становление инноваци-
онного сектора?

В первый день Форума пройдет 

три дискуссионных клуба: «Как за-
пустить инновационную экономи-
ку в России?», «Технологическая 
платформа: место встречи госу-
дарства, бизнеса и науки» и «Пре-
образование общего образования: 
как каждого сделать лучшим?». 

 
В рамках форума состоится 

заседание «Ассоциации иннова-
ционных регионов России» и за-
седание Совета при полномочном 
представителе Президента Рос-
сийской Федерации в Сибирском 
федеральном округе, где пройдет 
обсуждение Стратегии развития 
Сибири до 2020 года с позиции 
реализации «Инновационной стра-
тегии – 2020».

Значимыми событиями-спут-
никами форума станут конферен-
ция TEDxTomsk и инвестиционная 
сессия Start-up Challenge. Новые 
технологии, созданные иннова-
ционными компаниями, будут 
продемонстрированы на выставке 
инноваций, в рамках которой будет 

презентована экспозиция «Смо-
трите — это НАНО!».

Тема молодежной программы 
форума — «Инновационная Россия 
– 2020: нужны новые профессиона-
лы!». В дни форума молодые люди 
смогут принять участие в следу-
ющих площадках: DesignHub  — 
площадка, посвященная  про-
рывным технологиям в дизайне; 
RoboRoom — чемпионат по робо-
тотехнике; StartupPoint — извест-
ный формат встречи IT-стартапов 
с инвесторами; «Предпринима-
тельская кухня» — дискуссионная 
площадка, где соберутся молодые 
предприниматели и представители 
молодежных общественных орга-
низаций. Участники «Предприни-
мательской кухни» по теме «Кто 
на кухне главный?» обсудят совре-
менные характеристики лидерства 
в инновационной экономике.

В форуме планируют принять 
участие руководитель Админи-
страции Президента РФ Сергей 
Нарышкин, министр образования 

и науки РФ Андрей Фурсенко, за-
меститель министра здравоохра-
нения и социального развития РФ 
Вероника Скворцова, руководитель 
Федеральной службы государствен-
ной статистики Александр Суринов, 
советник генерального директора 
ГК «Росатом»  Петр Щедровицкий, 
директор Центра стратегических 
разработок «Северо-Запад» Влади-
мир Княгинин, основатель и дирек-
тор школы предпринимательства 
университета Беркли, генеральный 
партнер Monitor Venture Partners 
Джером Энгел, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Государства 
Израиль в России госпожа Дорит 
Голендер и другие зарубежные и 
российские эксперты.

Контакт-центр: 8-800-200-6559
E-mail: org@tomskforum.ru
Адрес XIV Томского инноваци-

онного форума INNOVUS в сети 
Интернет: 

http://innovus.biz
Twitter: @Tomskforum
Facebook: INNOVUS

ЯпоНцы приШЛи 
В кузБАсс

В прошлую пятницу японская компания Komatsu открыла первый 
в России центр технической поддержки. Событие вполне обычное для 

Кузбасса, центра углепрома России, где подобных предприятий уже 
немало, для российско-японских экономических отношений имеет 

большое значение. 

Кейдзи Идэ признал, что до недавнего времени японские производители были 
очень осторожны и не торопились инвестировать в Россию

http://www.kezsb.ru/
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пользуется далеко не полностью. В 
связи с этим на областном уровне 
принято решение о смене руково-
дителя государственного фонда 
поддержки предпринимательства 
Кемеровской области. 

Какие задачи мы ставим перед 
новым руководством? Необходимо 
структурировать поддержку мало-
го бизнеса, сформировать каркас, 
на который можно было опираться. 
Должна быть своего рода крове-
носная система, по которой между 
областным фондом и муниципаль-
ными постоянно пульсировало 
бы вещество с простым содержа-
нием  — задача и результат. Мы 
же  — власть — должны быть 
сердцем этой системы, придавать 
импульс этому движению. 

— В начале этого года Вы за-
явили, что отныне основная «на-
грузка», связанная с поддержкой 
предпринимательства, передаётся 
на местный уровень. причём тогда 
была дана неудовлетворительная 
оценка работе отдельных муници-
палитетов. Что удалось изменить 
с тех пор?

 — В тех территориях, к кото-
рым у нас были серьёзные претен-
зии по вопросам финансирования 
программ поддержки малого пред-
принимательства, по работе цен-
тров, формально удалось снять эти 
претензии. Но я бы не хотел оста-
навливаться на такой «работе над 
ошибками». Задача, поставленная 
сегодня перед местными органами 
власти, столь серьёзна, что пока мы 
можем говорить только о начале 
пути к новой системы взаимоотно-
шений бизнеса и власти.

Руководство области исходит 
из очень простой истины. Родина 
малого бизнеса — конкретный го-
род, район. Потому основная работа, 
связанная с поддержкой предпри-
нимателей, должна быть сосредо-
точена на местах. К сожалению, 
по-прежнему приходится конста-

тировать, что в городах и районах 
многое зависит лично от глав. Не-
даром в ряде территорий  — Ке-
меровском, Ленинск-Кузнецком 
районах, например, где сменились 
главы, — предприниматели стали 
говорить о положительных сдвигах.

В чём здесь основная проблема, 
на мой взгляд? К малому и средне-
му бизнесу многие относятся, что 
называется, по остаточному прин-
ципу. Может быть, не сознательно. 
А просто потому, что текущие про-
блемы — работа школ, детсадов, 
больниц, общественного транс-
порта, обеспечение жизнедеятель-
ности муниципального хозяйства, 
не оставляют времени и денег на 
предпринимательство. Но при этом 
нельзя забывать, что предприни-
мательство сегодня – крупнейший 
работодатель. В этой сфере занято 
почти 380 тысяч человек, больше, 
чем в угольной отрасли, металлур-
гии — наших главных отраслях. 
Кроме того, традиционные отрасли 
крупных промышленных предпри-
ятий — машиностроение, химия, 
лёгкая промышленность — на 
сегодняшний день представлены 
и в малом и среднем бизнесе. Сле-
довательно, сейчас необходимы 
новые подходы к малому бизнесу. 
Думаю, что вставшие на ноги пред-
приниматели не требуют особой 
поддержки со стороны власти, 
главное — чтобы им не мешали. 
Но есть, как я их называю, «ма-
лыши», только нарождающийся 
бизнес, которому нужна иная под-
держка. Поэтому мы в этом году 
и попытались выстроить некую 
пирамиду. На каждом её уровне в 
зависимости от степени развития 
бизнеса  — новые формы поддерж-
ки, начиная от муниципального 
уровня, заканчивая федеральным.

— Вместе с тем, Сергей Ни-
колаевич, в области достаточно 
много мер поддержки малого 
бизнеса…

— Это, действительно, так. И 
Кузбасс далеко не в последних 
рядах среди российских регионов 
в этом плане. Хотя, конечно, если 
сравнивать с тем, что есть в дру-
гих странах… Скажем, на днях 
коллегия обладминистрации при-
няла стратегию развития лёгкой 
промышленности до 2025 года. Эта 
отрасль у нас сейчас более чем на 
80% представлена предприятиями 
малого бизнеса. Мы заложили в 
стратегию все возможные на се-
годня меры господдержки. Но мы 
же знаем, что, например, в Китае 
любые закупаемые средства про-
изводства не облагаются НДС, 
что здесь возмещаются затраты 
на экспорт продукции. А с чем 
столкнулись предприниматели в 
российском масштабе в этом году? 
С ростом налоговой нагрузки! Не 
могу сказать, что это стало смер-
тельным ударом для малого бизне-
са. Но ведь этот шаг государства на 
психологическом, эмоциональном 
уровне был очень тяжелым. Госу-
дарство показало своё отношение 
к бизнесу.

Естественно, мы не можем из-
менить такое положение вещей 
на уровне региона. Но и сделать 
тоже можем немало. Все меры 
поддержки, которые у нас в обла-
сти есть (налоговые преференции, 
кредитные ресурсы, субсиди-
рование процентных ставок при 
получении кредитов, созданные 
зоны экономического благопри-
ятствования и т.д.) нужно активно 
развивать. Правда, мне могут воз-
разить, что средств на поддержку 
бизнеса стало выделяться меньше. 
Но я уверен, что даже не очень 
большими средствами можно сде-
лать очень многое. Мы увидели, 
что на местах даже имеющиеся 
ресурсы используются далеко не в 
полном объёме. Известны случаи, 
когда средства, предусмотренные 
на обучение предпринимателей, 

крупНыМ пЛАНоМ крупНыМ пЛАНоМ

прЕсс-рЕ Лиз БЛицопрос
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Независимо  от масштабов  бизнеса и его  целей, любой клиент 
«Сбербанка» получает максимальные возможности для своего  

роста и развития. В этом убедились участники семинара 
«Корпоративное и инвестиционное кредитование юридических 

лиц. Организация финансирования внешнеторговых контрактов 
иностранными банками», проведённого на прошлой неделе  в 

Кемеровском отделении ОАО «Сбербанк России» для действующих 
и потенциальных клиентов. 

Как известно, «Сбербанк»  одним из первых банков в России  стал 
развивать с 1997 года кредитование малого бизнеса. Положительные 
изменения для данной категории клиентов не прекращаются в «Сбер-
банке» и сегодня. К примеру, повышается доступность финансовых 
ресурсов для начинающих предпринимателей. Чтобы стать заёмщи-
ком «Сбербанка», торговому предприятию достаточно проработать на 
рынке всего 3 месяца. Для остальных видов деятельности этот срок 
составляет 6 месяцев, для организаций, чья деятельность связана с 
сезонностью — год. Минимальная сумма кредита составляет 30 тыс. 
рублей, максимальная ограничена только платёжеспособностью 
клиента. То, что условия кредитования в Сбербанке действительно 
выгодные, лучше всего могут сказать цифры. Так, только за 1 квартал 
2011 года малый бизнес Кемеровской области получил в  Сбербанке 
кредитов на общую сумму 1,4 млрд рублей. Запуск с 12 мая текуще-
го года  кредита «Доверие»  позволяет рассчитывать на увеличение 
числа клиентов и, конечно, объёмов кредитования.  В рамках этого 
проекта, основанного на  скоринговой модели оценки кредитоспособ-
ности заёмщика, представители малого бизнеса с объёмом ежегодной 
выручки до 60 млн рублей смогут получить микрокредиты на сумму до 
2 млн рублей по ускоренной процедуре. Подобная система  доказала 
свою эффективность при кредитовании физических лиц. 

Крупные компании, заключающие международные сделки  по 
импорту и экспорту товаров, заинтересовались предоставляемыми 
возможностями с использованием  аккредитива. Такой инструмент 
позволяет не только привлечь финансирование на более выгодных 
условиях (ресурсы иностранных банков стоят дешевле), но и повы-
сить безопасность сделки. Клиенты, принявшие участие  в семинаре, 
поделились своими впечатлениями   

Галина Ворожищева, начальник казначейства УК «Северный 
Кузбасс»:

— Я пришла сегодня в «Сбербанк» совсем по другому вопросу, но 
не смогла не остаться на семинар: отличная возможность пообщаться 
с сотрудниками банка, выяснить заинтересовавшие меня детали со-
трудничества, задать в непринуждённой обстановке все интересую-
щие вопросы. Очень интересная и познавательная встреча!

Владимир Дробяцко, генеральный директор ООО «Вагонно-ре-
монтная компания «ДинТранс»

— Наша компания давно является клиентом «Сбербанка»: с 1998 
года, когда я начинал бизнес. Тогда всё рушилось и ключевыми мо-
ментами в сотрудничестве с партнёрами, а тем более с банком, были 
надёжность и стабильность. Именно поэтому я выбрал Сбербанк и не 
жалею об этом, нас всё устраивает. Большую часть того, что я сегодня 
услышал, я знаю, но для общего развития всё равно было полезно. 
Тем более, что вопросы кредитования для меня сейчас как раз очень 
актуальны: я планирую взять кредит на развитие бизнеса. 

сБЕрБАНк 
рАзВиВАЕТ 

БизНЕс

— Наталия евгеньевна, многие 
банки жалуются на нехватку фи-
нансово устойчивых корпоратив-
ных клиентов. Действительно ли 
проблема стоит так остро?

— Проблема есть, и в Кузбассе 
она усугубляется тем, что, в от-
личие от соседних областей, наш 
регион сырьевой. Даже те пред-
приятия, которые занимаются 
производством, как правило, вхо-
дят в состав крупных холдингов, 
чаще федеральных, поэтому центр 
принятия решений находится не в 
Кемерово. Такие компании обычно 
привлекают средства на между-
народных рынках заимствований, 

путём IPO, либо средства привле-
каются в банках, но по минималь-
ным ставкам — от 6,5% до 8,5%, а 
кредитовать на таких условиях не 
каждый банк может себе позволить. 
Конечно, всё перечисленное повы-
шает интерес банков к среднему 
бизнесу. Но финансово устойчивых 
компаний, центр принятия реше-
ний  которых находится в регионе, 
немного, и банкам их не хватает.  

— Какие банковские продукты 
наиболее востребованы сегодня 
бизнесом?

— По опыту нашего банка мы 
наблюдаем, что крупными ком-
паниями наиболее востребованы 

короткие беззалоговые кредиты 
сроком до полугода. Такие кредиты 
банк «ГЛОБЭКС» выдаёт без обе-
спечения, либо в качестве обеспе-
чения принимается поручитель-
ство. Среди небольших компаний 
по-прежнему пользуются высоким 
спросом кредиты на поддержание 

текущей деятельности: пополне-
ние оборотных средств, приоб-
ретение основных фондов. Очень 
актуальны  сейчас банковские га-
рантии, ими всё чаще пользуется 
средний бизнес. Банк «ГЛОБЭКС» 
предлагает разные виды гарантий: 
таможенные, гарантии по возвра-
ту НДС, на участие в тендерах, 
гарантии исполнения контракта. 
Например, налогоплательщику, 
претендующему на возврат НДС 
из бюджета, банковская гарантия 
позволит получить возмещение 
ещё до проведения камеральной 
проверки налоговым органом. А 
это, в свою очередь, открывает 
дополнительные возможности 
для развития бизнеса. Стоимость 
банковских гарантий невысока —  
1,5-2% от суммы. Также мы можем 
предложить овердрафт с лимитом 
до 50% от оборота.

— условия кредитования оста-
ются одним из самых животре-
пещущих вопросов для любого 
бизнеса, расскажите об этом.

— Ставка по  кредиту, выдавае-
мому на срок  до 1 года, начинается 

от 8,5% годовых, на три года — от 
11% годовых. В качестве залога 
принимаются недвижимость, обо-
рудование, товары в обороте. Если 
же компании не хватает собствен-
ного залогового обеспечения, она 
может обратиться в Фонд развития 
малого и среднего предпринима-
тельства Кемеровской области и 
воспользоваться его поручитель-
ством. Соответствующее согла-
шение также заключено между 
нашим банком и Фондом. Мы стре-
мимся предложить клиентам мак-
симально широкий спектр инстру-
ментов для развития, помогаем им 
расти. Чем эффективнее мы будем 
их «выращивать», тем больше у нас 
будет  финансово устойчивых и 
активно развивающихся клиентов! 

Операционный офис 
«Кемеровский» 
банка «ГЛОБЭКС»
Пр. Октябрьский, 3г, 
тел.: (3842) 34-62-42, 34-62-44. 

БАНк «ГЛоБЭкс» 
поМоГАЕТ БизНЕсу рАсТи

В период кризиса наиболее пострадавшими оказались небольшие 
предприятия — статистика фиксирует уменьшение их 

численности, а те компании, что выжили, нередко пребывают 
в неустойчивом финансовом положении. Однако во всём есть 

положительные стороны — к примеру, обострившаяся между 
банками борьба за «хороших» клиентов значительно расширила 

предложение услуг для среднего бизнеса и улучшила условия 
их предоставления. О том, какие выгоды можно извлечь из 

сотрудничества с банком сегодня, мы беседуем с Наталией Левиной, 
управляющей операционным офисом 

«Кемеровский» банка «ГЛОБЭКС».
— Вадим Владимирович, уже 

2 года вы помогаете кемеровским 
предпринимателям развивать и 
ставить на ноги свой бизнес. Что за 
этот срок можно считать главным 
достижением?

— Одна из наших задач — мак-
симальное снижение администра-
тивных барьеров для бизнеса, по-
этому достижением можно считать 
то, что нам удалось эффективно 
наладить работу с предприни-
мателями по принципу «одного 
окна». Как это происходит? Пред-
приниматель обращается в «Центр 
поддержки» по интересующему 
его направлению, наш сотрудник 
принимает заявление и необходи-

мые документы, затем сам специ-
алист от лица предпринимателя 
представляет его интересы и об-
ращается в различные инстанции, 
где согласует документы

— предприниматель при этом 
может как-то наблюдать за тем, на 
какой стадии находится оформ-
ление?

—  Конечно, для этого у нас 
внедрена система электронного до-
кументооборота. Предприниматель 
через информационные киоски или 
Интернет может получить инфор-
мацию о прохождении своих доку-
ментов. Сегодня в полном объеме 
работает электронный документо-
оборот с Управлением архитектуры 

и градостроительства, Комитетом 
по управлению государственным 
имуществом, Роспотребнадзором. 
Планируется внедрение системы 
электронного документооборота с 
«Центром занятости населения», 
Комитетом строительного контро-
ля, Росреестром. 

— А как расширяются гори-
зонты вашего сотрудничества с 
бизнесом?

— Недавно мы открыли свое 
представительство в бизнес-инку-
баторе «Кузбасского технопарка», 
где специалисты центра консуль-
тируют резидентов технопарка о 
существующем комплексе мер по 
поддержке бизнеса. Это экономит 
время наших предпринимателей, 
им уже не нужно ехать через весь 
город в «Центр поддержки». Сдать 
документы или получить консуль-
тацию непосредственно рядом со 
своими местом работы.

— бизнес — это та сфера, в 
которой нужно очень быстро 
реагировать на все изменения, 
которые происходят в предпри-
нимательской среде. Как вам это 
удается?

— Мы проводим постоянный 
мониторинг, сотрудничаем с цен-
тром занятости, пенсионным 
фондом, налоговой службой и на 
основе полученных данных кор-
ректируем свои программы или 
открываем новые направления 
по поддержке предпринимателей. 

Сейчас наш центр предлагает по-
мощь бывшим сотрудниками вну-
тренних дел, которые попали под 
сокращение в ходе реформы МВД. 
За консультацией по вопросам 
организации бизнеса, составления 
бизнес-плана и аренде земельных 
участков в «Центр поддержки» 
уже обратилось 6 бывших мили-
ционеров. Специалисты Центра 
помогают им зарегистрироваться, 
арендовать подходящее помеще-
ние, грамотно составить бизнес-
план, а главное, в короткий срок 
собрать все необходимые доку-
менты. За сравнительно неболь-
шой отрезок времени мы сумели 
заявить о себе, как об эффектив-
ной структуре, готовой решать 
поставленные задачи. «Центр под-
держки предпринимательства» 
сегодня — это Центр с маленькой 
историей, но с большим именем. 
И это имя помогает ему строить 
социально ответственный бизнес 
вместе с горожанами, готовыми 
развивать коммерческие проекты.

цЕНТр с МАЛЕНькой исТориЕй, 
Но с БоЛьШиМ иМЕНЕМ

Они смотрят на проблемы развития бизнеса свежим взглядом, 
готовы поддерживать начинающих предпринимателей и помогать 

в становлении действующего бизнеса. Уже 2 года у кемеровских 
предпринимателей есть надежная опора в лице городского «Центра 
поддержки предпринимательства». О инновационных направления 

в работе еженедельнику «Авант-ПАРТНЕР» рассказал Вадим 
Владимирович Назаров, исполняющий обязанности директора 

«Центра поддержки предпринимательства».

«Авант-ПАРТНЕР» на кануне Дня российского 
предпринимателя задал своим читателям два вопроса. 
Отмечают ли они этот праздник? Что бы хотели они 

получить в подарок в этот день?

Сергей учитель, сопредседатель коллегии 
адвокатов «Регионсервис», кандидат юриди-
ческих наук:

— День предпринимателя лично мы не отме-
чаем, поскольку в соответствии с Законом об ад-
вокатуре адвокатская деятельность не является 
предпринимательской и не преследует цели 
извлечения прибыли. Однако, поскольку наша 
главная специализация — правовое сопрово-
ждение бизнеса, то мы, конечно же, поздравляем 
всех наших клиентов: представителей крупного, 
среднего и малого бизнеса. 

Главное пожелание от «Регионсервиса» для предпринимателей в 
этот день — стабильности, дальнейшего развития и процветания. А 
главный подарок, о котором, на мой взгляд, мечтает каждый предпри-
ниматель,  чтобы государство не мешало вести бизнес, со всем остальным 
они сами справятся.

Максим Шипачев, директор ИД «Деловой 
телеграф»:

— День предпринимателя не отмечаю, да и, 
честно говоря, ничего не знал о его существо-
вании. Хотя, зная любовь российского народа 
к профессиональным и не очень праздникам, 
ничуть не удивлён. Думаю, что у предпринима-
телей (реальных представителей малого бизне-
са) нет никакой нужды в подобном празднике. 
В конце концов, при желании отметить, что-то 
кроме Нового года и дня рождения, всегда можно 
собраться коллективом в свой профессиональ-

ный праздник. Праздничная дата, может быть востребована разве что у 
местных чиновников, которые могут приурочивать к ней какие-нибудь 
мероприятия, встречи с представителями малого бизнеса, «круглые сто-
лы»… На следующий день все снова займутся своими делами.

Михаил Христосенко, директор «Студии 
веб-дизайна Михаила Христосенко»:

— Этот праздник я буду отмечать впер-
вые в этом году. Раньше относился к нему 
несерьёзно, а сейчас понимаю, что предпри-
ниматель  — это тоже профессия. Хотя я за-
нимаюсь предпринимательской деятельностью 
уже шестой год, только в этом году пришло 
осознание, что предпринимательству, как 
и любой другой профессии, нужно учиться. 
А чтобы достичь каких-то успехов нужны и 
способности, и знания, и опыт, — всё как и 

в любой другой деятельности, например учителя или врача. А спец-
ифика определяет профессиональное сообщество. Поэтому День пред-
принимателя — профессиональный праздник предпринимателей. 
Лучшим подарком к Дню предпринимателя стал бы грант на обучение 
или на открытие новых рабочих мест.

Артур пономарев, совладелец и генеральный директор издательского 
дома «Красный квадрат» (журнал «Супермаркет для вас»):

— Сергей Николаевич, как бы 
Вы охарактеризовали сегодняш-
нее состояние дел в сфере малого 
и среднего бизнеса в области?

— Если коротко, то неплохо, но 
проблемы есть. Идёт нормальная, 
правда, довольно тяжёлая работа.

Если же говорить развёрнуто, 
то налицо вполне хорошая дина-
мика развития малого и среднего 
бизнеса. Сегодня эта сфера в Куз-
бассе представлена более 26 тыс. 
предприятий. За прошлый год 
доля продукции, произведённой 
малым бизнесом в валовом регио-
нальном продукте, составила 11,3% 
(2009  г. — 9,3%). Малый бизнес  — 
это каждый четвёртый занятый в 
экономике региона. И этот пока-
затель растёт из года в год: если 
в 2008 году их было около 360 тыс. 
человек, то в 2010 году – уже 379 
тысяч. В текущем году рост про-
должается. С начала текущего 
года количество предприятий, за-
нятых в этом секторе экономики 
возросло на 10%. Если в прошлом 
году на тысячу человек в области 
приходилось 10 малых и средних 
предприятий, то сегодня 10,06. А 
доля среднесписочной числен-
ности в малом и среднем бизнесе 
выросла с 22,8% до 23,1%.  

Естественно, сейчас, когда рос-
сийскому малому бизнесу УЖЕ 
20 лет, можно говорить, что появ-
ление новых предприятий в этой 
сфере вполне естественный про-
цесс. Но ведь это ВСЕГО 20 лет. По-
тому государству, я считаю, нужно 
активно способствовать развитию 
предпринимательства. Я говорю и 
о финансовой, и не о финансовой 
стороне дела.

2010 год стал для нас неким 
оценочным этапом. Мы проанали-
зировали состояние дел с инфра-
структурой поддержки бизнеса, 
посмотрели работу местных и об-
ластного фонда поддержки пред-
принимательства. И увидели, что 
потенциал этих институтов ис-

сЕрГЕй кузНЕцоВ:
«прЕдприНиМАТЕЛи — 

зАсЛужиВАющиЕ
ЭТо Люди, 
ВсЯчЕскоГо уВАжЕНиЯ!»

Малый и средний бизнес на этой неделе отмечает 
свой «профессиональный» праздник – День российского 

предпринимателя. В ряде регионов страны в этот 
день пройдут бизнес-форумы, в отдельных регионах 

предприниматели примут участие в акциях 
протеста. В Кузбассе же по традиции наградят 

лучших представителей «цеха». Наградят областные 
власти. О том, на чём и как строятся сегодня 

отношения власти и бизнеса в Кузбассе, накануне 
праздника «Авант-ПАРТНЕРу» рассказал заместитель 

губернатора по промышленности, транспорту и 
предпринимательству Сергей КУЗНЕЦОВ.
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Для пОВыШеНИя 
ИММуНИТеТА
Близится солнечное теплое 

лето, и так хочется в жаркий, зной-
ный день выпить стакан холодного 
сока или съесть мороженое...  Как 
часто вы боитесь сделать это из-за 
боязни простудиться?

М ы  х о т и м  п о д е л и т ь с я  с 
вами секретом. В курорт-отеле 
«Сосновка» разработана програм-
ма, предназначенная специально 
для людей,  которые много, интен-
сивно работают  и нуждаются в 
повышении иммунитета, а также 
часто подвержены простудным 
заболеваниям. Первый положи-
тельный эффект вы заметите уже 
со второго сеанса. В результате вы 
укрепите защитные силы организ-
ма на весь год.

Для РАДОСТИ 
ДВИжеНИя
Вы ведете малоподвижный си-

дячий образ жизни или, напротив, 
переносите повышенные нагрузки? 
Испытываете боли в спине и ломоту 
в суставах? Вы перенесли травму? 
В курорт-отеле «Сосновка» вы 
можете пройти курс лечения, ко-
торый избавит вас от различных 
заболеваний опорно-двигатель-

ного аппарата, таких как артрит, 
артроз и остеохондроз. Совре-
менные проверенные методики и 
штат опытных врачей позволят 
определить болезнь на ранней 
стадии и разработать надежные 
и безопасные методы лечения.

Для СНяТИя 
НАпРяжеНИя И 
улуЧШеНИя НАСТРОеНИя
Всего 14 дней и у вас крепкий 

сон, отличное настроение, от-
сутствие головных болей, спо-
койствие и жизнерадостность. 
Уникальная программа «Анти-
стресс» в медицинском центре 
курорт-отеля «Сосновка» подарит 
вам подъем настроения и ощуще-
ние легкости.

Для ЗДОРОВОГО СеРДцА 
И СОСуДОВ
Авторская программа, раз-

работанная главным врачом ме-
дицинского центра курорт-отеля 
«Сосновка» Баевой И. В., позволит 
стабилизировать артериальное 
давление, улучшить сердечный 
ритм, повысить выносливость к 
физическим нагрузкам, умень-
шить приступы стенокардии и 
гипертонии.

Программа рекомендована па-
циентам с вегето-сосудистой дис-
тонией по гипертоническому типу, 
с гипертонической болезнью I и II 
стадии, а также пациентам с ише-
мической болезнью сердца. 

Для СВОбОДНОГО 
ДыХАНИя
Хотите забыть о визитах к лор-

врачу на протяжении целого года и 
почувствовать свободное дыхание? 
В медицинском центре курорт-оте-

ля «Сосновка» применяются наибо-
лее действенные способы лечения 
лор-заболеваний как у взрослых, 
так и у детей. Продолжительный 
результат продлится долгое время, 
а если вы прислушаетесь к реко-
мендациям врача, то кашель и на-
сморк больше не помешают вашей 
полноценной жизни.

Для МужСКОГО И 
жеНСКОГО ЗДОРОВья
Женский организм устроен слож-

нее мужского и более утонченно. 
Лишь тот факт, что женщина вы-
полняет функцию деторождения, 
обязывает относиться к лечению 
гинекологических заболеваний более 
детально. Женщина в любом возрас-
те должна  заботиться о своем орга-
низме. Так же и мужчины не должны 
забывать о себе. Частые стрессы и 
переутомления на работе приводят к 
снижению мужской потенции.  Опыт-
ные врачи медицинского центра 
курорт-отеля «Сосновка» профес-
сионально оценят уровень женского 
и мужского здоровья и предложат 
эффективный способ профилактики 
и лечения. В медицинском центре 
курорт-отеля «Сосновка» разра-
ботаны специальные программы 
для будущих мам, которые помогут 
подготовиться к предстоящим ро-
дам и материнству.  Для мужчин, 
страдающих снижением потенции, 
хроническим простатитом и адено-
мой простаты, составлен комплекс 
восстановительных процедур. 

Для ЗДОРОВья ДеТей
Все хотят видеть своих детей 

здоровыми и полными сил. Про-
грамма для детей младшего и 
школьного возраста  рекомендована 
ослабленным и часто болеющим 
детям. 

Хотите, чтобы ваш ребенок был 
весь год здоров? Тогда воспользуй-
тесь лечением по программе «Лю-
бимый ребенок». Всего 2 недели 
санаторно-курортного лечения в 
курорт-отеле «Сосновка» повы-
сят иммунитет ребенка, снимут 
напряжение, уменьшат риск воз-
никновения простудных заболе-
ваний. Также вас не должны бес-
покоить возрастные ограничения 
для вашего малыша. Курорт-отель 
«Сосновка» один из немногих сана-
ториев в Сибири, который прини-
мает детей в возрасте от 1 месяца.

Отдых в санатории — класси-
ческий способ на долгое время  за-
быть о хронических заболеваниях. 

И всего за 14 дней почувство-
вать на себе, что значит быть по-
настоящему здоровым. 

Новосибирская область, г. Бердск, 
Речкуновская зона отдыха.
т. (383) 209-03-40, 334-48-28 
(круглосуточно)
www.sosnovka.biz

кАк укрЕпиТь здороВьЕ зА 14 дНЕй?
Узнайте, как с помощью санаторно-курортного отдыха  забыть 

о заболеваниях на целый год. Как можно совместить отдых с 
лечением в одном из лучших санаториев Сибири. О масштабе 

курорт-отеля «Сосновка» лучше всего скажут многопрофильные 
медицинские программы.

Программа для женского здоровья 
в медицинском центре курорт-отеля 

«Сосновка»

Всего за 14 дней вы почувствуете 
себя по-настоящему здоровым

— Анатолий Александрович, 
скажите, есть ли разница в подхо-
дах к проблемам ведения бизнеса 
сегодня и на заре новой эры пред-
принимательства в России?

— Около десяти лет тому на-
зад, когда я только стал членом 
Совета по поддержке и развитию 
предпринимательства при Главе 
города, мы, предприниматели, ста-
рались разрешить несколько дру-
гие проблемы, нежели сейчас. Да, 
многие вопросы, которые тогда в 
первую очередь беспокоили пред-
принимательское сообщество, нам 
решить удалось. Во всяком слу-
чае, сегодня уже нет тех проблем, 
которые возникали в результате 
отсутствия каких бы то ни было 
регламентов: относительно оформ-
ления земельных участков, стро-
ительства, ввода в эксплуатацию 
объектов недвижимости, перево-
да жилых помещений в нежилые. 
Сейчас появились и продолжают 
появляться принципиально новые 
формы по контролю за професси-
ональной деятельностью — само-
регулируемые организации, что 
во многом снимает многочисленные 
бюрократические препятствия в 
области лицензирования.

Но главное в том, что совре-
менные предприниматели уже 
научились себя уважать. Сегодня, 

когда бизнес окружён рамками 
многочисленных законов, гораздо 
легче вести диалог с властью — во 
всяком случае, всегда есть на что 
сослаться при предъявлении своих 
требований или отстаивании инте-
ресов собственного дела.

— получается, что всё склады-
вается хорошо?

— К сожалению, появилась 
и ещё одна — прямо противопо-
ложная тенденция. На мой взгляд, 
гораздо большей проблемой, 
нежели сами административно-
бюрократические препоны, ста-
новятся некоторые внутренние 
настроения в самом предприни-
мательском сообществе. Это — 
отсутствие доверия к решениям 
власти, которые на словах «рату-
ют» за развитие малого бизнеса, 
а на деле видна иная картина. 
Так получилось с кадастровой 
стоимостью земельных участков 
(которая в десятки раз выше ры-
ночной), введением повышенных 
(с 14 до 34%) страховых сборов, 
тарифной политикой в области 
энергопотребления, теплоснаб-
жения, других перекосов.

Обратимся к реальности. Ка-
залось бы, информация для пред-
принимателей стала доступной, 
большинство вопросов имеют 

решение, появляются возможно-
сти для открытия своего дела. А 
результат совершенно не тот, на 
который рассчитывает власть и 
общество. Почему?

Причина в недоверии. Люди 
боятся брать кредиты. И даже на 
предложения льготной аренды не 
идут. Людей пугают и примеры 
неудач, и продолжающиеся нару-
шения законодательства, которых 
у нас ещё очень много.

Результатом является то, что 
количество субъектов предприни-
мательства сокращается. Росстат 
по итогам 2010 года зарегистри-
ровал сокращение малых пред-
приятий в целом по России на 500 
тысяч — в 2009 — 4,6 миллиона, а 
в 2010 — 4,1 миллиона… Естествен-
но, это закрепляет новую, начина-
ющуюся тенденцию в предприни-

мательской среде — продолжать 
опасаться, ждать и медлить, но не 
делать решительных шагов вперёд.

— Тогда придётся задать клас-
сический вопрос: что делать?

— Все проблемы, о которых го-
ворилось, можно решить и ихнуж-
но решать! Здесь полезно обра-
титься к старому опыту и увидеть 
сильные стороны предпринима-
телей старого призыва — они, не 
имея законодательной поддержки 
такого уровня, умели брать на себя 
гораздо большие риски и действо-
вали значительно смелее.

Так в чём же «золотая середи-
на» предпринимательского под-
хода в организации собственного 
бизнеса? Наверное, в разумном 
совмещении грамотного подхода 
к использованию законов с боль-
шей долей личной инициативы 
и активности. Тем более, что за-
щищённость людей от произвола 
сегодня неизмеримо больше. По-
этому надо продолжать работать 
над созданием новых документов, 
которые будут повышать и уро-
вень свободы предпринимателей 
в бизнесе, и ответственность чи-
новников за нарушения законных 
прав. А этого можно добиться 
лишь в постоянном организован-
ном диалоге с властью. Пора по-
нять, что врагами частного бизне-
са являются не административные 
структуры сами по себе, а совер-
шенно конкретные чиновники, 
которых можно и нужно ставить 
на место, менять, привлекать к 
ответственности. Также  — со-
вместными усилиями.

Подготовил Сергей Волков
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В МИРе СпОРТА И ДеТСТВА
Всем известно, что «МегаФон» 

поддерживает зимние виды спор-
та. Причём на самом высоком 
уровне — компания стала одним 
из генеральных партнёров XXII 
зимних Олимпийских игр и XI 
зимних Паралимпийских игр 2014 
года в Сочи. Уже несколько лет 
подряд «МегаФон» активно уча-
ствует в организации спортивных 
состязаний. В столице кузбасского 
зимнего спорта Таштаголе в январе 
этого года прошли Всероссийские 
соревнования по сноуборду, где 
«МегаФон», как компания, зани-
мающаяся внедрением высоких 
технологий, учредил соответству-
ющий приз — Кубок за самую 
лучшую технику. Причём только 

вручением призов компания не 
ограничилась, этому сопутство-
вали интересные программы для 
зрителей и отдельно для малень-
ких детей.

Участвует «МегаФон» и в 
поддержке Российского Чемпи-
оната по мини-футболу на Кубок 
«Будущее зависит от тебя». Это 
отдельное спортивное направ-
ление, соревнования проводятся 
среди воспитанников детских 
домов и школ-интернатов. Куз-
басские команды уже в списке 
лидеров, а в случае победы в 
Новосибирске наши ребята по-
едут на финал в Сочи. Наградой 
победителям будет праздник для 
лучших футболистов — он прой-
дёт в Лондоне.

НА СВОей ЗеМле
Девиз «Мы уменьшим ко-

личество белых пятен в Куз-
бассе» был серьёзно поставлен 
компанией «МегаФон» и также 
серьёзно выполняется. Теперь 
населённые пункты, не имевшие 
ранее связи «с материком», могут 
общаться с помощью надежной 
мобильной связи. В Майзасе, 
Тебе, Пашково, там, где даже со-
стояние дорог не позволяло уве-
ренно общаться с миром, люди 
имеют качественную мобильную 
связь и доступ к беспроводному 
интернету. При этом «МегаФон» 
не рассматривал доходность про-
екта, а ставил перед собой стра-
тегическую задачу — обеспечить 
людей связью, независимо от ме-
ста их проживания и состояния 

кошелька. Это удалось. Проект 
продолжается.

Другой уникальный проект, не 
имеющий пока аналогов в Сиби-
ри,  — экологический. Видеокаме-
ры на вышках связи отслеживают 
ситуацию на окружающей терри-
тории. Обзор — 360 градусов, ра-
диус охвата — 40-50 километров, 
потоковое видео передаётся в 
единый центр. В сотрудничестве с 
департаментом лесного комплекса 
Кемеровской области Кузбасское 
отделение «МегаФона» защищает 
теперь леса от пожаров и несанк-
ционированной вырубки. Скорее 
всего, этот проект скоро начнёт 
внедряться повсеместно.

быТь ЧАСТьЮ ОбщеСТВА
Борьбу за экологию в усло-

виях дикой природы «МегаФон» 
подкрепляет и борьбой с другим 
«стихийным бедствием» в обще-
ственных отношениях — мобиль-
ными мошенниками. Успехи и по-
беды уже есть. Точно подсчитать 
их трудно, но благодаря работе 
специалистов компании с людьми, 
обманутых абонентов становится в 
сотни раз меньше. На сайте http://
www.stopfraud.megafon.ru/ есть 
всё, что необходимо человеку, 
который не хочет попасться на 
удочку недобросовестных пред-
ложений.

Недавно «МегаФон» в третий 
раз подряд стал победителем 
ежегодного конкурса Кузбасской 
торгово-промышленной палаты 
«Брэнд Кузбасса». За этой оцен-
кой многое из достигнутого за год. 
Запуск и внедрение сети третьего 
поколения 3G для 85% жителей 
области. Выход на лидирующие 
позиции в покрытии территории 
в разных стандартах. Выпуск на 
рынок новых высокотехнологич-
ных средств связи. Предложение 
услуг мобильного безлимитного 
интернета. И многое другое из 
того, что компания делает на бла-
го развития общества, а в первую 
очередь — работа с людьми, ведь 
это  — главная часть брэнда ком-
пании «МегаФон».

Сергей Волков

ГЛАВНАЯ чАсТь БрЭНдА «МЕГАфоН» – 
НАдёжНосТь Во ВсЕх оТНоШЕНиЯх!

ОАО «МегаФон» — общероссийский универсальный оператор 
связи, работающий во всех сегментах телекоммуникационного 

рынка. На сегодняшний день «МегаФон» — признанный лидер по 
развитию сети связи 3-го поколения (3G). И, наверное, именно 
поэтому одной из крупнейших в стране компании мобильной 
связи удаётся помимо своей основной задачи — обеспечивать 

людей максимально доступной для них связью самого высокого 
качества — решать и задачи другие. Те, которые лежат в плоскости 

построения здорового общества в нашей с вами стране, в сфере 
человеческого общения, поддержки, взаимопомощи. Обозначать это 
дежурным термином «социальной работы» отчего-то не хочется, 

да и заметно, что в самой компании  — имеется в виду Кузбасское 
региональное отделение Сибирского филиала ОАО «МегаФон» — 

далеко не всегда стремятся громко заявлять об этом. Но результат 
от этого не уменьшается. Ведь он реален и ощутим.

— Никак не отме-
чаю этот день. «Пашу» 
как обычно. Как и боль-
шинство кузбасских 
предпринимателей, я 
думаю. Дело в том, что 
предприниматели у нас 
пока ещё не объединены 
в какое-то единое со-
общество (если не брать 
во внимание, к примеру, 
боулинг-бильярд-во-

лейбол, где мы все чаще всего и встречаемся). 
Каждый выживает в одиночку. Может быть, 
мысль о создании единого «цехового» объ-
единения когда-нибудь и придёт во все головы 
одновременно, пока же говорить об этом пре-
ждевременно.

 
Татьяна Чудояко-

ва, совладелец и ге-
неральный директор 
Р е к л а м н о й  г р у п п ы 
«Акцент»:

— День предпри-
нимателя мы уже от-
праздновали. Нас со-
брала в драмтеатре 
Торгово-промышлен-
ная палата. Это уже 
традиция, что в День 

предпринимателя Кузбасская ТПП принимает 
в свои ряды новых членов,  проводит интерес-
ные встречи,  награждение предпринимателей и  
бизнес-выставки. Считается, что наше участие в 
этом предпринимательском форуме  подчерки-
вает роль малого и среднего бизнеса  в развитии 
экономики региона и даёт ещё одну возможность 
расширить диапазон деловых контактов.

А сами мы ждем от этого дня самого главно-
го  — чтобы, наконец-то, 
власть и бизнес стали 
слышать друг друга. И 
понимать. А пока мы го-
ворим на разных языках.

Владимир Дробяц-
ко, генеральный дирек-
тор вагоно-ремонтной 
компании ООО «Дин-
Транс»:

— Никогда этот праздник не празднова-
ли  — просто не знали, что такой существует. 
Но теперь, наверное, будем праздновать  — 
всё-таки работаем в сфере предпринима-
тельства! 

 
евгений Турищев, 

р у к о в о д и т е л ь  О О О 
«Финансово-экономи-
ческое агентство»:

— Про праздник 
знаю,  но почему-то 
привычки его празд-
н о в а т ь  у  м е н я  н е т . 
Думаю, предприни-
матель работать дол-
жен, а не праздновать. 
Хотя, год назад я уча-

ствовал в закладке «аллеи предпринима-
телей» рядом с кинотеатром «Москва», это 
мероприятие по случаю Дня предпринима-
теля организовала Кузбасская торгово-про-
мышленная палата. Посадка деревьев — дело 
хорошее, почему бы и не поучаствовать? Во-
обще существование такого праздника надо 
признать за факт положительный. У нас в 
России народ пассивный, и любую актив-
ность, проявляющуюся в предприниматель-
стве или в чём-то другом, надо приветство-
вать. Конечно, государство, пропагандируя 
предпринимательство, просто пытается снять 
с себя социальную ответственность за граж-
дан. Ну а куда людям деваться? Приходится 
рассчитывать только на себя. 

Наталья Сычёва , 
директор студии деко-
ра «Пенелопа»:

— У нас в коллекти-
ве не сложилась тра-
диция празднования 
Дня предпринимате-
ля. Раньше мы зани-
мались организацией 
праздников, так что 
для нас все праздники 
были, наоборот, самы-

ми «жаркими» с точки зрения работы днями. 
Некоторые праздники мы, конечно, отмечаем, 
выезжаем коллективом куда-нибудь, но на 
День предпринимателя обычно ограничиваемся 
поздравлением коллег. 

сЕрГЕй кузНЕцоВ: 
«прЕдприНиМАТЕЛи – ЭТо Люди, 

зАсЛужиВАющиЕ ВсЯчЕскоГо уВАжЕНиЯ!»
компенсацию затрат на лизинго-
вые операции просто вовремя не 
находили получателя. Во многом 
из-за нерасторопности тех, кто в 
муниципалитетах курирует малый 
бизнес. Анализируя ситуацию на 
местах, мы пришли к выводу, что 
чиновников сегодня надо обучать 
новым подходам к предпринима-
телям, самому пониманию, как  
работать в этой сфере. И привести 
в итоге и сам бизнес к осознанию 
того, что предлагаемые властью 
меры поддержки — это инстру-
менты продвижения бизнеса, во-
площения бизнес-идей. На это мы 
ориентировались, когда закупили 
системы видеообучения. Будем 
транслировать на всю область спе-
циальные обучающие программы 
для специалистов, курирующих 
предпринимательство на местах. 
Ведь прежде, чем вывести чело-
века на трассу за рулём, его надо 
обучить. Иначе он станет источ-
ником повышенной опасности. В 
данном случае источником такой 
опасности может стать чиновник, 
который просто дискредитирует 
власть. Это моё стойкое убеждение. 

— В области с прошлого года 
работают три программы раз-
вития монотерриторий проко-
пьевска, ленинск-Кузнецкого и 
Таштагольского района. Они пред-
усматривали дополнительные 
меры поддержки малому бизнесу. 
И немалые деньги. То есть фак-
тически в этих территориях были 
созданы уникальные условия для 
предпринимательства. Что полу-
чилось в результате?

— Всего в 2010 году в Проко-

пьевске, Ленинске-Кузнецком и 
Таштаголе было зарегистрировано 
1280 индивидуальных предприни-
мателей, которые, в свою очередь, 
создали свыше 1200 постоянных 
рабочих мест. В рамках действу-
ющей региональной системы под-
держки предпринимательства 
68 субъектам малого и среднего 
бизнеса была предоставлена ком-
пенсация части затрат на оплату 
лизинга и подключения к электро-
сетям; трем предпринимателям 
субсидировали часть затрат, свя-
занных с оснащением объектов 
туристической индустрии, ре-
кламно-информационным продви-
жением туристического продукта 
и на осуществление ремесленной 
деятельности. Более 2000 человек 
прошли обучение основам пред-
принимательской деятельности. 
Было выдано 429 грантов начи-
нающим предпринимателям на 
создание собственного дела и 168 
льготных микро-займов (до 1 млн 
рублей, сроком на 1 год). 

Подчеркну, что новые проекты 
не были связаны с главными от-
раслями промышленности в этих 
территориях. То есть мы смогли на-
метить уход от монозависимости, 
что, собственно, является целью 
программы. Деньги по программы 
косвенно конвертировались в на-
логи. И что немаловажно, бизнес 
в этих территориях увидел, что 
государство, действительно, может 
оказывать помощь. 

Отмечу, что в 2011 году про-
грамма развития малого предпри-
нимательства продолжится. И если 
федеральное финансирование ещё 
на стадии согласования, то объём 
финансирования из областного и 

местного бюджетов уже известен: 
на Прокопьевск мы заложили 3,5 
млн рублей, Ленинск-Кузнец-
кий  — 2,3 млн рублей, Ташта-
гол  — 2,3 млн рублей. В текущем 
году будем не только выдавать 
гранты и займы, но и постараемся 
создать новые инфраструктурные 
объекты — бизнес-инкубаторы  в 
Таштаголе и Ленинске-Кузнецком. 

— Сергей Николаевич, а на 
какие ресурсы, которые может 
дать власть, стоит рассчитывать 
малому бизнесу в целом в области?

— Если говорить о финансо-
вых ресурсах, то, конечно, надо 
признать, что денег не хватает. 
Мы, проводя конкурс на льготное 
кредитование старт-апов, уви-
дели, что в области есть новые, 
перспективные идеи. И, конечно, 
хотелось бы поддержать многих. 
Но ресурсы наши ограничены. Из 
этого не совсем позитивного обсто-
ятельства, впрочем, мы сделали 
для себя другой вывод. Нужно ис-
кать альтернативные источники. 
Скажем, в прошлом году вступил 
в действие новый федеральный 
закон «О микрофинансовой де-
ятельности и микрофинансовых 
организациях», который пред-
полагает создание в регионах 
центров микрокредитования. 
Речь идёт о создании института 
частных инвестиций в развитие 
бизнеса. Причём самого малого: 
законом предусмотрена выдача 
микрозаймов в размере не более 
1 млн рублей. Сейчас мы прово-
дим подготовительную работу 
для создания такого центра у нас 
в Кузбассе. И здесь я бы хотел об-
ратить внимание самого бизнеса. 

Уже состоявшихся, успешных 
предпринимателей. Они тоже, на 
мой взгляд, могли мы участвовать 
в таких проектах. Ведь кто, кроме 
них, лучше понимает, стоит ли 
поддерживать то или иной проект.

Безусловно, мы будем раз-
вивать и все те программы и на-
правления, которые уже есть на 
сегодняшний день. Это и льготные 
займы, и гранты начинающим 
предпринимателям (как извест-
но, мы сейчас отдельно помогаем 
людям, высвобождающимся из 
органов МВД), и субсидирование 
процентных ставок по кредиту, 
возмещение затрат по лизингу 
и по другим направлениям дея-
тельности предпринимателей и 
пр. Будем продолжать активно 
работать с банками по линии об-
ластного фонда поддержки пред-
принимательства. В область такой 
поддержки будут вовлекаться и 
новые отрасли. Так, мы подготови-
ли законопроект о предоставлении 
налоговых льгот предприятиям, 
занимающимся переработкой 
отходов. На текущей неделе за-
конопроект будет рассмотрен 
депутатами облсовета. Подобные 
вещи, я полагаю, могут снизить 
риски, которые есть у предприни-
мателя, развивающего свое дело. 
В России, в Кузбассе предприни-
матели — это отдельная общность 
людей, которая не только делает 
себя, преодолевает все сложно-
сти, переносят риски, проблемы, 
но и даёт работу другим людям и 
платит налоги. Предпринимате-
ли, на мой взгляд, мужественный, 
доблестный и терпеливый народ, 
достойный всяческого уважения. 
И поддержки.

Окончание. Начало на стр. 4

продолжение. Начало на стр. 5

Окончание на стр. 7

Окончание. Начало на стр. 5прЕдприНиМАТЕЛь 
ВчЕрА и сЕГодНЯ

26 мая объявлено в России Днём предпринимательства. В канун 
нового праздника мы обратились к недавно избранному председателю 

Совета по поддержке и развитию предпринимательства 
при главе города Кемерово, директору ООО «ДЮК Авто» 

Анатолию  АРхИПОВУ. И попросили его, как предпринимателя 
с немалым стажем, рассказать о том, как он оценивает класс 

своих коллег по бизнесу — в прошлом и настоящем, и какие видит 
проблемы, стоящие перед предпринимательским сообществом.

Как укрепить здоровье за 14 дней?

Узнайте, как с помощью санаторно-курортного отдыха  
забыть о заболеваниях на целый год. Как можно совместить 
отдых с лечением в одном из лучших санаториев Сибири. 
О масштабе курорт-отеля «Сосновка» лучше всего скажут 
многопрофильные медицинские программы:

Для повышения иммунитета

Близится солнечное теплое лето, и так хочется в жар-
кий, знойный день выпить стакан холодного сока или съесть 
мороженое...  Как часто вы боитесь сделать это из-за боязни 
простудиться?

Мы хотим поделиться с вами секретом. В курорт-отеле 
«Сосновка» разработана программа, предназначенная спе-
циально для людей,  которые много, интенсивно работают  
и нуждаются в повышении иммунитета, а также часто под-
вержены простудным заболеваниям. Первый положительный 
эффект вы заметите уже со второго сеанса. В результате вы 
укрепите защитные силы организма на весь год.

Для радости движения.

Вы ведете малоподвижный сидячий образ жизни или, 
напротив, переносите повышенные нагрузки? Испытываете 
боли в спине и ломоту в суставах? Вы перенесли травму? В 
курорт-отеле «Сосновка» вы можете пройти курс лечения, 

http://www.stopfraud.megafon.ru/
http://www.stopfraud.megafon.ru/


24 МАЯ 2011 www.avant-partner.ru24 МАЯ 2011   www.avant-partner.ru

КАК РАСТёМ 
Состав топ-10 по продажам 

иномарок в Сибири почти не из-
менился в сравнении с 2009 годом. 
Возглавляет рейтинг по-прежнему 
Toyota, за ней следуют Chevrolet, 
Hyundai, и Renault. «Небольшой 
спад в конце 2009 года сменился 
стабильными продажами в 2010 
году, причём с каждым месяцем 
наблюдался плавный рост, кото-
рый продолжается и в настоящий 
момент», — утверждает начальник 
отдела маркетинга «Бизнес Кар 
Кузбасс» Анна Кузьмина.

Главная особенность нынешней 
ситуации на сибирском рынке за-
ключается в стремительном росте 
корейских марок — Kia, Daewoo и 
Hyundai. Так, если по итогам трёх 
кварталов прошлого года ни Kia, 
ни Daewoo не входили в первую 
десятку, то теперь они занимают 
5-е и 6-е места соответственно. 
Hyundai в этом году продемонстри-
ровал прогресс, переместившись с 
5-й на 3-ю строчку списка. Однако 
европейские марки теряют пози-
ции. Ford опустился с 3-го на 7-е 
место. Топ-10 Сибири покинули 
Volkswagen и Opel .

Основной проблемой сегодня 
по-прежнему остается нехватка 
товара.  Покупателям прихо-
диться ждать своих оплаченных 
машин от двух месяцев до по-
лугода. Несмотря на это, планы 
игроков рынка на текущий год 
остаются достаточно оптимистич-
ными. Так, официальный дилер 

Peugeot, компания «Автореал», 
рассчитывает увеличить про-
дажи автомобилей на 35-40%. На 
25% больше планируют продать 
иномарок компании «Сармат» и 
«Сан-Мастер».  «Прогнозы роста 
рынка на 20-30% вполне реальны. 
Мы видим увеличение спроса. 

Рынок постепенно восстанав-
ливается после кризиса, для 
покупателей опять становятся 
доступными кредитные програм-
мы. Соответственно, продажи ра-
стут», — говорит пресс-секретарь 
«СЛК-Моторс» Алексей Юсупов. 
Впрочем, свои планы продаж на 
2011 год «СЛК-Моторс» не рас-
крывает.

По мнению большинства экс-
пертов, росту рынка способствует 

появление большого количества 
конкурентоспособных кредитных 
предложений в банковской сфере, 
снижение ставок по кредитам, а 
также более лояльное отношение 
банков к потребителю. В целом 
прогнозы продаж кузбасских 
автодилеров сходны: почти все 
ожидают роста покупательской 
активности сразу на 30-40% по от-
ношению к прошлому году. Однако 
дать полную картину не берётся 
никто: возможно, это связано с тем, 
что рост продаж кузбасских диле-
ров по-прежнему сдерживается 
квотами самих производителей, 

введёнными в конце 2008-начале 
2009 года. Кроме того, сибирские 
дилеры всегда получали машины 
по остаточному принципу: после 
Москвы и Урала. А «остатки» эти 
невелики, поскольку в Россию во-
обще стало поставляться меньше 
машин. Корень причин в росте 
американского авторынка, все 
ниши которого ринулись заполнять 
корейские и японские автопроиз-
водители. 

япОНСКИй фАКТОР
Снегопад, наводнение, зем-

летрясение, цунами и авария на 
японской АЭС «Фукусима-1» дали 
основание говорить о негативных 
прогнозах  и о падении производ-
ства и объёмов продаж японских 
машин. Однако официальные ди-
леры «японцев» не склонны драма-
тизировать ситуацию. Более того, 

линейка продаваемых моделей 
даже расширяется: «По сравне-
нию с 2009 годом в общих прода-
жах нашего центра выросла доля 
кроссоверов и внедорожников, — 
замечает Анна Кузьмина.  — Та-
кие легендарные автомобили, как 
Rav4, Prado и LC 200 по-прежнему 
сохраняют лидирующие позиции 
в своих сегментах рынка, к тому 
же в прошлом году Toyota вы-
вела на рынок две великолепные 
модели Highlander и Hilux, уси-
лившие линейку внедорожников 
и вызвавшие огромный интерес у 
покупателей.  Весной недалеко от 
Новосибирска прошёл Test-Drive 
X –country, во время которого 
наши нынешние клиенты и по-
тенциальные покупатели  могли 
протестировать кроссоверы и 
внедорожники в условиях захва-
тывающего бездорожья».  

бОльШе СеРВИСА!
Основным последствием кри-

зиса стало изменение структуры 
доходов дилерских центров. До 
2008 года дилеры зарабатыва-
ли в основном на продажах. По 
сведениям директора компании 
«Автолизинг-Сибирь» Виктора 
борицкого, сейчас соотношение 
доходов от продаж и сервиса со-

ставляет 30 на 70%. «Через два года 
лишь 20% доходов дилерам будет 
приносить продажа автомобилей, 
а 80% они будут зарабатывать на 
сервисе»,  — говорит он. Дилеры 
уверены, что покупатели новых 
машин наконец-то стали оцени-
вать   преимущества фирменного 
сервиса. «Для нас важно, чтобы 
клиент понимал, что происходит с 
его автомобилем, когда он попадает 
в сервис. С этой целью мы предста-
вили программу лояльности «До-
бро пожаловать в семью Toйота». 
Данное мероприятие ориентирова-
но на клиентов, недавно купивших 
автомобиль. Цель программы — 
показать клиентам полный цикл 
работ, который проводится с их 
автомобилями», — отмечает Анна 
Кузьмина.  

Однако в 2011 году доля сервиса 
может несколько сократиться, по-
скольку в этом году заканчивается 
срок гарантийного обслуживания 
большого количества автомобилей, 
проданных в 2008 году и многие 
автовладельцы предпочтут в пост-
гарантийный период пользоваться 
услугами частных СТО, цены у 
которых традиционно ниже, чем у 
автодилеров.

Рубрику подготовила 
Дина Ахметова
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круГ чТЕНиЯ

Оживление на рынке товаров класса люкс идёт несколько вразрез 
с общими тенденциями. По данным агентства Nielsen, готовность 
российских потребителей тратить пока не вышла на докризис-
ный уровень. Лишь 31% опрошенных считают, что сейчас удачное 
время расходовать свободные средства на приобретение товаров 
и услуг. По словам генерального директора Nielsen в России Дуай-
та Уотсона, судя по реакции российских потребителей, для них 
штормовая фаза кризиса уже позади, но прагматичное и умеренное 
покупательское поведение, которое они демонстрировали в 2010 
году, окажет своё влияние и на 2011 год, что может препятство-
вать быстрому восстановлению спроса.

По данным агентства «Автостат», по продажам иностранных 
авто в Кузбассе был 5-й результат среди регионов России и 1,2% 
от всех проданных в прошедшем году новых иномарок в стране. 
Больше, чем кемеровчане, новых иномарок купили в Волгоградской 
области (16 010), а меньше – в Красноярском крае (13 820 штук). 
В Новосибирской области в 2010 году продано 11 060 новых инома-
рок. Больше всего машины иностранных брендов любят в Москве. 
В 2010 году в столице приобретено 485 830 иномарок, или 38,6% 
от продаж по всей России. Представитель агентства Светлана 
Целикова пояснила, что в рейтинг вошли все новые автомобили 
под брендами иностранных компаний, проданные через дилеров в 
России, независимо от страны производства.

В Нью-Йорке поймали, причём не то чтобы за руку, а за совсем иное, 
неудобосказуемое место, Доминика Стросс-Кана — приличного с виду человека, главу 

Международного валютного фонда и одного из главных кандидатов в президенты 
Франции на выборах 2012 года. Пламенный 62-летний Доминик будто бы в пароксизме 

страсти напал на 32-летнюю горничную-негритянку в приличной нью-йоркской 
гостинице «Софитель» и попытался склонить её к оральному сексу. Теперь Стросс-

Кан содержится в местах временного общежительства с гораздо более суровым 
режимом содержания, и неподкупная американская Фемида отказывается выпускать 

его даже под миллионный залог в твёрдой международной валюте. 

При этом адвокаты обвиняемого занимают какую-то двусмысленную позицию. Одни 
утверждают, что Доминик вообще не при делах, потому что у него есть алиби: он это вре-
мя провёл с дочерью. Другие намекают, что потерпевшая на самом-то деле была не прочь 
от интимных контактов, но потом её убедили дать показания, потому что американцам не 
нравится социалист Стросс-Кан в качестве главы МВФ, да и в качестве президента Фран-
ции их больше устраивает Саркози, известный своими проамериканскими симпатиями. 

Клубнички в этот компот подбросила и французская журналистка Тристан Банон, не-
ожиданно вспомнившая, что неугомонный Доминик якобы пытался изнасиловать её ещё в 
2002 году, прямо во время интервью. Девять лет она хранила молчание, но теперь решила, 
что молчать долее не может. «Ведь ты знал это прежде?» — спрашивал Чичиков Селифа-
на.  — «Знал», — отвечал Селифан, потупивши голову. — «Ну, так зачем же тогда не сказал, 
а?» — На этот вопрос Селифан ничего не отвечал, но потупивши голову, казалось, говорил 
сам себе: «Вишь ты, как оно мудрено случилось; и знал ведь, но не сказал!» Действительно, 
получается, что мировыми финансами лишних девять лет командовал сексуальный маньяк, 
хотя его путь, усеянный исцарапанными жертвами, можно было пресечь в самом начале.           

Другой видный социалист ушёл в отставку в России. Здесь, слава богу, обошлось без сек-
суального скандала, хотя любовная драма налицо. Почтенный Сергей Миронов вынужден был 
покинуть пост спикера Совета Федерации, потому что «Единая Россия», имеющая большинство 
в Законодательном собрании Санкт-Петербурга, лишила его сенаторского мандата от этого 
славного города, колыбели революций и родины президентов. Вообще-то Сергей Михайлович 
командовал сенатом десять лет, и всё это время «Единая Россия» была не прочь, и даже сама 
выдвигала его на этот пост, хотя спикер возглавлял в это время совсем другую партию — «Спра-
ведливую Россию». Обиду питерских единороссов вызвала речь Миронова на митинге 1  мая, 
где он в полемическом азарте назвал уровень коррупции в этом славном городе, колыбели 
революций и родине президентов, огромным. В общем, ситуация как в частушке: «Из колхоза 
убежала, перешла на станцию, по дороге потеряла от верхней палаты квитанцию».

Кстати говоря, президент Медведев так прокомментировал отставку Миронова: «Я 
думаю, что в конечном итоге это на пользу и «Единой России», и «Справедливой России». 
Ведь мы же все за политическую конкуренцию. Мы все не хотим, чтобы у нас была одна 
партия, которая всё решает». Надо же, мы все не хотим — а она все равно решает, вот на 
наших глазах судьбу третьего человека в стране решила.

«Центральный районный суд города Кемерово в пятницу постановил взыскать 500 тыс. 
рублей с областного отделения КПРФ в пользу губернатора Кузбасса Амана Тулеева, — 
сообщает РИА Новости. — В марте текущего года губернатор Кемеровской области подал 
к КПРФ иск о защите чести и достоинства из-за статьи «Тулеев укрывает педофилов», 
размещенной на сайте областного отделения партии, оценив причиненный ему моральный 
вред в 1 млн рублей. В статье, посвящённой ситуации в Калтане на юге Кузбасса, где в  фев-
рале этого года 12-летняя школьница подверглась сексуальному насилию, утверждалось, 
что власти региона якобы запретили родным потерпевшей поехать в Москву, чтобы дать 
интервью федеральному каналу». Агентство также напоминает, что с 2007 года председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов проиграл Тулееву два иска на общую сумму 950 тыс.
рублей, а первый секретарь кемеровского обкома Нина Останина «проиграла различным 
структурам и представителям региональной и федеральной власти в Кузбассе ещё два иска 
на общую сумму 600 тыс. рублей». 

Если лидер КПРФ и кузбасский губернатор поссорились довольно давно, то размолвка 
Нины Александровны с Аманом Гумировичем ещё года три назад казалась немыслимой: 
все-таки давние соратники, с 1993 года вместе. В результате их альянса Амана Тулеева в 
Кузбассе поддерживали не только единороссы, но и коммунисты, а Нина Останина не раз 
благополучно избиралась в Думу по Прокопьевскому одномандатному округу и неоднократно 
награждалась областными орденами и медалями. Казалось, вот пример настоящей человече-
ской привязанности, над которой не властна никакая партийная борьба. До сих пор известен 
был только один пример столь трогательной дружбы поверх партийных барьеров: говорят, 
большевик Владимир Ленин и меньшевик Юлий Мартов были до такой степени близки, что 
Мартова даже не расстреляли в дни «красного террора» 1920 года, а позволили эмигрировать. 
Увы, в нашем случае дело кончилось не столь благополучно: нынче Нина Александровна не-
щадно критикует кузбасские порядки, не гнушаясь даже обвинениями губернатора в укры-
вательстве педофилов, а Аман Гумирович регулярно выигрывает судебные процессы против 
бывших соратников. Страшное дело эта политика, что она делает с человеческими чувствами.

Нынешним летом в Кемерове планируют реконструировать сквер, примыкающий к цир-
ку  — тот самый, в котором, совершенно скрытые разросшимися кустами, над вечно сухим 
бассейном летят невидимые миру гуси. Говорят, здесь будет Сквер Влюбленных. «Будет со-
оружен красивый вход, — рассказывает начальник городского управления благоустройства 
Роман Однорал. — Сквер будет разбит на зоны. В первой части будут установлены малые 
архитектурные формы. Будет мостик влюбленных, «скамья примирения». Идея недурная, 
учитывая, что ЗАГС неподалеку — сразу за углом; посмотрим, каким будет воплощение. 

Я бы предложил сделать в этом сквере еще одну символическую аллею. По одну сторону 
установить статуи роковых красавиц всех времён и народов — от египетской царицы Клео-
патры до нашей первой думской леди Любови Слиски. По другую сторону — фигуры поли-
тиков, пострадавших  от любви: американца Билла Клинтона, израильтянина Моше Кацава, 
итальянца Сильвио Берлускони и, разумеется, Доминика Стросс-Кана. А также «человека, 
похожего на генерального прокурора» и «человека, похожего на министра юстиции»: были и 
у нас в России такие страдальцы, они тоже не заслуживают забвения. Такая аллея стала бы 
напоминанием, что не только политика страшная вещь, но и любовь не менее роковая сила. 

Юрий Юдин

ЕщЕ рАз    

Книга интервью «Солнце, вот он я» 
выдающегося американского писателя и поэта 
Чарльза Буковски, превратившегося, несмотря 
на тяжкие условия обитания, в прижизненного 

литературного классика, является лишним 
подтверждением значения творческого наследия 

автора.   

Впрочем, с классиками так и происходит, — разы-
скиваются любые строчки, написанные ими когда-то, 
а у Буковски ко всему собрали под одной обложкой 
прижизненные разговоры с разнообразными жур-
налистами.

Хорошо помню шоковое впечатление девяностых 
от первых прочитанных переводных книг писателя: 
мат на мате и матом погоняет. Признанный король 
андеграунда не только говорил на таком языке дна, 
он им думал и писал. 

Чудовище с волчьим обличьем и тягой к драке 
на кулаках, вечно пьяный, изо рта которого прет не-
цензурщина, с морщинистым ликом  старого льва 
(выглядел глубоким стариком уже к пятидесяти) — 
таким видели Буковски многие. «Он поистине вели-
кий поэт, — говорит его друг.  — Но он всегда лезет в 
драку. Держаться рядом с ним подолгу — кликать беду на свою голову».

А вот оценки полярные. Открыватель человеческого, глубоко упрятанного в человеке. Сен-
тиментальный одиночка. Разрушал себя, чтобы другим стало понятнее, что есть «я». Некоторые 
так и писали: «Какой приятный человек! И такой здравый!»

Как такое совместить? Человек — доминирующий вид в животном мире? Или в лице Бу-
ковски мы в самом высшем смысле имеем homo sapiens? Сам автор объясняется: «Писатель 
должен быть личностью, это необходимо — быть эдаким чудовищем». Вот и пойми его...

Буковски родился в Германии в 1920 году, откуда родители в два года привозят его в Лос-
Анджелес. Детство писателя, как водится, было тяжелым: отец лупил ремнем для правки брит-
вы с завидной регулярность — два-три раза в неделю («я рос на пинках и подзатыльниках»), 
пока лет в шестнадцать сын не вырубил отца после очередной попытки порки.

А потом писатель, как известный русский литклассик, пошел в люди. Впрочем, Буковски 
всегда ставил русских классиков очень высоко, среди них непререкаемое первое место за До-
стоевским, по отношению ко многим американцам его мнение менялось на прямо противополож-
ное. «Лучший способ научиться писать – читать хороших писателей и жить. Больше ничего не 
надо». «…Ничто не сравнится с чтением хороших писателей». — Таким было творческое кредо 
писателя, у которого в вышесказанном, пожалуй, самое весомое слово «жить».

Обитание на дне общества, о чём писателю в последующем  постоянно надоедали почти все 
интервьюеры, дало ему богатейший материал для творчества. При этом чуть ли не главным 
является писательское уточнение, что поэту важно находить свою «единственную правду, ка-
кой бы она ни была, в единственном человеке, чтобы когда так называемые массовые правды, 
идеалы и идеи снова разложатся, ему… было за что держаться помимо обломков, гнили, над-
гробий, подлости и отбросов истории и Времени».

После первой значимой публикации Буковски ударился в запой, продлившийся десять лет, 
чуть не умер, врачи настрого запретили алкоголь, но он сразу из больницы направил стопы в 
бар — горбатого могила исправит. В это время он начал писать уже по-настоящему, а лет в 50 
бросил постылую неквалифицированную работу и превратился в профессионального писателя, 
зарабатывающего только печатной машинкой.

 Критики полярно оценивали его книги. Один назвал его  гипертрофированное внимание  к 
человеческому «низу» «безобразными гиперболами». Буковски писал о том, что хорошо знал 
и пережил: бедность, отупляющий низкооплачиваемый труд, падшие женщины, хронические 
пьянки и похмелья, каталажки, борьба с системой, неудачи, страдания души. «Пропитый лау-
реат канавы, — это о нём, — почти всю жизнь спустил на дешевое пойло и девок ещё дешевле». 
«Старый пузатый пьяница», возлюбленная которого  — дешевое виски». — Опять о нашем герое. 

И при этом, по мнению части критического племени, — писатель чувств, в большей степени, 
нежели идей. Писал с точностью и нежностью, приближаясь к лиричности. Его творческое но-
ваторство в непосредственности, спонтанности разговорного стиля, свободе формы, «…Чтобы 
распустить и упростить поэзию. Сделать её человечнее». — Вот авторская установка писате-
ля, считающего почти всё из написанного за века бледным и безжизненным. Ещё один из его 
критериев: «Если хочешь писать про женщин гадости, сначала надо с женщинами пожить». 
Пожил много и бурно с самыми разными.

Скупость его стиля поразительна, а в сочетании с замечательной ясностью, как оценива-
ет критик, просто завораживают. А ещё и юмор, который иногда необходимо разглядывать 
буквально в микроскоп: без этой смешинки прошлое в творчестве писателя было бы совсем 
мучительным.     

От чтения его книги — шок, как первое впечатление, второе — удивление, третье, по мнению 
некоторых специалистов от литературы, — восхищение. Буковски — одиночка, занимающий-
ся своим, индивидуальным, не похожим ни на что, совсем как русский литературный гений 
Андрей Платонов, один в один. Но почерк полярный. Если у нашего классика литературную 
форму можно определить как «романтический реализм», то у американского — «грязный ре-
ализм». Факт и вымысел у Буковски неотличимы, как и у Платонова, от них исходит сияние 
болезненной фантазии. 

«Писать легко — это жить иногда трудно», — сетовал американский классик. Незадолго 
до ухода из жизни, а он умудрился прожить при своем разрушительном способе организации 
жизненного процесса, когда даже писал под винными и пивными парами, 73 года, Буковски ут-
верждал: «…все мы закончим в лохани поражения». Тут, как говорится ни убавить, ни прибавить. 

Валерий Плющев   

«поЭТ из 
прЕисподНЕй» про

РАФ-лизинг, ООО, лизинговая компания
Терешковой, 41 к2-706; БЦ Сити Плаза
факс: (3842) 345-603, тел.: (3842) 345-604

www.raf-leasing.ru
kemerovo@raf-leasing.ru

Преимущества лизинга известны — это возможность зачета НДС по 
всем лизинговым платежам (включая авансовый платеж), существенное 
уменьшение налога на прибыль организации, не платится налог на иму-
щество, так как оно учитывается на балансе лизинговой компании, за счет 
ускоренной амортизации по истечению срока лизинга имущество переда-
ётся на баланс лизингополучателя по минимальной стоимости. Но обраще-
ние в крупные федеральные компании позволит извлечь дополнительную 
выгоду. К примеру, компания «РАФ-Лизинг», известная на рынке с 2004 
года, предлагает своим клиентам программы, разработанные совместно с 
поставщиками автотранспорта. До конца лета клиенты компании имеют 
возможность приобрести на самых привлекательных условиях легковые 
автомобили Volvo и BMW, существенно сэкономив как на услуге лизинга, 
так и на автомобиле. Акция распространяется на автомобили, приобрета-
емые в салонах официальных дилеров. Условия финансирования самые 
выгодные — авансовый платёж от 15%, срок лизинга от 1 до 3 лет, гибкий 
график платежей с возможностью включения дополнительных услуг, 
минимальный пакет документов и рассмотрение заявки всего за 1 день. 

дНи VOlVO и BMV 
В «рАф-ЛизиНГ»

Рынок лизинга стремительно приближается к докризисным 
показателям — бизнес давно понял, что эта услуга позволяет 

не только оптимизировать расходы, но и увеличить прибыль. 
Особенно динамично развивается лизинг автотранспорта благодаря 

появлению всё более выгодных предложений от ведущих игроков.

АВТоМоБиЛи  ВозВрАщАюТсЯ
Потребители стали снова тянуться к роскоши. Такой вывод 

напрашивается при анализе ситуации на автомобильном рынке 
в Сибири вообще и в Кузбассе, в частности. Статистика продаж 

напоминает докризисные времена. По данным аналитического 
агентства «Автостат», в 2010 году Кемеровская область лидировала 

в Сибири в рейтинге продаж авто иностранных брендов: продано 14 
780 новых машин (рост к 2009 году на 51,4%). 

прЯМАЯ рЕчь
Дмитрий Иванов, директор по продажам Mercury Auto:
— В этом сезоне компания наблюдает повышенный спрос на ав-

томобили класса lux со стороны российских потребителей. Прежде 
всего, это объясняется снижением цен на многие модели, вызванные 
падением евро, а также обновлением модельного ряда. Но главный 
фактор — это, конечно же, общее повышение настроения в обще-
стве, вызванное экономическим ростом. Например, в этом году 
владельцы элитных спортивных автомобилей даже стали гораздо 
раньше готовиться к летнему сезону.
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 что происходит на вашем рынке и смежных отраслях;
 какие изменения произошли в законодательных и нормативных актах, влияющих на ваш бизнес;
 кто руководит интересующими вас компаниями, и кто влияет на принятие решений в них;
 как увеличить эффективность бизнеса,какие для этого есть управленческие инструменты.

В любом отделении почты России по каталогу Российской прессы: 
12203 – «Авант-пАРТНеР»;    12206 – «Авант-пАРТНеР Рейтинг».

В агентстве ООО «урал-пресс Кузбасс», тел. (3842) 58-73-70.

Телефон редакции 8 (3842) 585-616                  www.avant-partner.ru 

Для того, чтобы быстро принимать управленческие решения и при этом допускать минимум ошибок – 
нужно быть хорошо информированным.
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